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Com execução de coleta em todo o 
município, a Prefeitura de Barueri, por 
meio do Departamento de Limpeza Ur-
bana da Secretaria de Serviços Munici-
pais (SSM), realizou só em dezembro 
de 2023 a remoção de 15.650 toneladas 
de resíduos e materiais nas vias públi-
cas da cidade. Em resumo, por serviços 
executados no último mês do ano passa-
do, foram removidas 9.100 toneladas de 
resíduos na coleta domiciliar (normal e 

conteinerizada), 450 toneladas de coleta 
seletiva (destinadas à Cooperyara – Co-
operativa de Trabalho dos Profissionais 
Prestadores de Serviço de Reciclagem 
de Lixo de Barueri e Região), 3 mil to-
neladas de entulhos da construção civil, 
2.600 toneladas armazenadas em sacos 
big bags (programa Papa-entulho) e 500 
toneladas de cacarecos (materiais volu-
mosos que não podem ser descartados 
em big bags).  
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Vulcão entra em 
erupção na Islândia 
e moradores são 
evacuados de suas casas

Irã: se guerra em Gaza 
parar, ataques no Oriente 
Médio também vão parar

Lula sanciona leis 
de cota no cinema 
e na TV paga
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População da China 
cai pelo segundo ano 
seguido em 2023

Vargem Grande Paulista recebe homenagem 
do Exército Brasileiro em blindado Guarani

Prefeitura de Itapevi realiza em fevereiro 
carnaval inclusivo
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Prefeitura de Carapicuíba avança na construção 
do novo Caps Infantil
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Gramado é eleita 
um dos melhores 
destinos para lua 
de mel do mundo

Foi sancionada a lei que cria o Minis-
tério do Empreendedorismo, da Mi-
croempresa e da Empresa de Pequeno 
Porte. O texto foi assinado pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva, no 
Palácio do Planalto. A pasta, a 38ª do 
governo, está em funcionamento desde 
setembro de 2023, quando foi criada, 
originariamente por medida provisória, 
editada pelo governo federal e aprova-
da pelo Congresso Nacional posterior-
mente. Comandado por Márcio França, 
o órgão resultou do desmembramento 
do Ministério do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços (MDIC), 
durante a reforma ministerial realizada 
no segundo semestre do ano passado. É 
responsável por políticas, programas e 
ações de apoio e formalização de negó-
cios, de arranjos produtivos

Prefeitura de Osasco reforça segurança com entrega 
de novas motos 300 cilindradas à GCM

MEC publica resultado 
do Enem 2023

Pasta funciona 
desde setembro, 
por Medida 
Provisória

Explosão em fábrica 
de fogos de artifício 
na Tailândia deixa 
cerca de 20 mortos
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Obras na Rua Alta Tensão 
vão melhorar drenagem 
no Perequê-Mirim 
em Caraguatatuba

Prefeitura de Barueri remove mais 
de 15 mil toneladas de resíduos 
e materiais em dezembro

Lula sanciona lei que cria poupança para 
estudantes do ensino médio

Lula sanciona lei que cria Ministério 
do Empreendedorismo

Prefeitura de Cotia 
lança concurso público 
para contratação de 
Guardas Civis
Para se inscrever é preciso ter idade mí-
nima de 18 anos e Ensino Médio Com-
pleto. Foram abertas 120 vagas para 
Guarda Civil Classe III masculino
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Presidente sanciona 
lei que institui política 
de trabalho digno 
para população em 
situação de rua

“Não se esqueçam da 
Ucrânia”, pede ONU em 
apelo por financiamento 
de ajuda
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A cidade de Gramado (RS) entrou para 
o seleto grupo dos 25 melhores destinos 
para lua de mel do mundo
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Foi sancionada a lei que cria o Minis-
tério do Empreendedorismo, da Mi-
croempresa e da Empresa de Pequeno 
Porte. O texto foi assinado pelo pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva, no 
Palácio do Planalto. A pasta, a 38ª do 
governo, está em funcionamento desde 
setembro de 2023, quando foi criada, 
originariamente por medida provisória, 
editada pelo governo federal e aprova-

da pelo Congresso Nacional posterior-
mente. Comandado por Márcio França, 
o órgão resultou do desmembramento 
do Ministério do Desenvolvimento, In-
dústria, Comércio e Serviços (MDIC), 
durante a reforma ministerial realizada 
no segundo semestre do ano passado. 
É responsável por políticas, programas 
e ações de apoio e formalização de ne-
gócios, de arranjos produtivos locais e 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou lei que cria uma espécie de 
poupança para que estudantes de bai-
xa renda concluam o ensino médio. 
Serão beneficiados jovens de baixa 
renda regularmente matriculados no 
ensino médio na rede pública e com a 
família inscrita no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Fede-
ral (CadÚnico), com renda per capita 
mensal igual ou inferior a R$ 218. No 
caso de educação para jovens e adul-
tos, podem receber o benefício quem 
está na faixa etária de 19 a 24 anos. De 
acordo com o Ministério da Educação, 
a evasão no ensino médio chega a 16%. 
Os dados apontam que o primeiro ano 
é o que tem maior registro de evasão, 
abandono e reprovação de estudantes. 

Quem poderá receber 
Para ter acesso ao benefício, o aluno 
precisará ter frequência mínima, ga-
rantir a aprovação ao fim do ano leti-
vo e fazer a matrícula no ano seguinte, 
quando for o caso.  A regra também 
exige participação no Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem), para aqueles 
matriculados na última série do ensi-
no médio, nos exames do Sistema de 
Avaliação da Educação Básica (Saeb) 
e nos exames aplicados pelos sistemas 

de avaliação externa dos entes federati-
vos para a etapa do ensino médio. 

Como será a poupança  
Os ministérios da Educação e da Fa-
zenda irão definir o valor a ser pago 
aos estudantes. A União deve aportar 
até R$ 20 bilhões para o pagamento. O 
depósito será feito em uma conta em 

nome do aluno. A conta poderá ser uma 
poupança social digital. A poupança 
não será considerada no cálculo da ren-
da familiar para a concessão ou rece-
bimento de outros benefícios. Caso os 
estudantes descumpram as condicio-
nantes ou se desliguem do programa, 
os respectivos valores depositados em 
conta retornarão ao fundo. 

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou duas leis aprovadas no Con-
gresso Nacional para o setor de audiovi-
sual do país. Uma delas recria a cota de 
tela para a exibição de filmes brasileiros 
no cinema e a outra restabelece o prazo 
de exibição obrigatória de obras audio-
visuais nacionais na programação dos 
pacotes de TV por assinatura.

Cinema
No caso da cota de tela no cinema para 
filmes brasileiros, o prazo foi estendi-
do até 2033, conforme o projeto de lei 
(PL) 5.497/19, aprovado em dezembro 
do ano passado pelo Senado, após ter 
passado pela Câmara dos Deputados. 
Não houve vetos na sanção. Caberá à 
Agência Nacional do Cinema (Ancine) 
definir, anualmente, a quantidade míni-
ma de sessões e obras a serem exibidas, 
levando em conta diversidade, cultura 
nacional e universalização de acesso. 
O descumprimento da medida pode 
acarretar em advertência e pagamento 
de multas às exibidoras. A cota de tela 
tinha terminado em 2021, após ficar em 
vigor por 20 anos, como previa a Medi-
da Provisória (MP) 2.228-1/2001, edita-
da durante o governo do ex-presidente 
Fernando Henrique Cardoso. Embora 
tenha sido oficializada pela MP de 2001, 
a cota de tela tem origem em iniciativas 
adotadas ainda nos anos 1930, quando o 
governo brasileiro publicou um primei-

do artesanato, bem como por estímulos 
ao microcrédito e ao acesso a recursos 
financeiros. Dados do Sebrae apontam 
que as microempresas e as empresas de 
pequeno porte somam quase 21 milhões 
de empreendimentos, o equivalente a 
99% de todas as empresas nacionais. O 
setor responde por 27% do Produto In-
terno Bruto (PIB) e 54% dos postos de 
trabalho com carteira assinada.

Pasta funciona desde setembro, por medida provisória

Presidente Luiz Inácio Lula da Silva 
sancionou a Lei Nº 14.821, que institui 
a Política Nacional de Trabalho Digno e 
Cidadania para a População em Situação 
de Rua (PNTC PopRua). O texto foi pu-
blicado no Diário Oficial da União desta 
quarta-feira, 17 de janeiro, e é destinado 
a promover qualificação profissional, ele-
vação da escolaridade, garantir direitos e 
ampliar chances de trabalho e renda para 
pessoas em situação de rua. A lei, propos-
ta originalmente pela deputada federal 
Erika Hilton, define como população em 
situação de rua o grupo populacional que 
tem em comum a falta de moradia e usa 
áreas públicas urbanas como espaço de 
moradia e de sustento, bem como as uni-

dades de acolhimento institucional para 
pernoite eventual ou provisório. A con-
dição pode estar associada a outras vul-
nerabilidades, como pobreza e vínculos 
familiares interrompidos ou fragilizados.
A política estabelece 11 diretrizes, entre 
elas a oferta de condições de autonomia 
financeira e de enfrentamento da pobre-
za, por meio de programas redistribu-
tivos, de elevação da escolaridade, de 
qualificação profissional e de promoção 
do acesso amplo, seguro e simplificado 
ao trabalho e à renda. Também prevê o 
fomento de ações de enfrentamento do 
preconceito, da discriminação e da vio-
lência contra pessoas em situação de rua 
no ambiente de trabalho.

Lei que cria Ministério 
do Empreendedorismo 
é sancionada

Presidente sanciona lei que institui 
política de trabalho digno para 
população em situação de rua

Lula sanciona leis de cota 
no cinema e na TV paga

Lula sanciona lei que cria poupança 
para estudantes do ensino médio

ro decreto de proteção do cinema brasi-
leiro – tomando como exemplo iniciati-
vas semelhantes de outros países.

Televisão
Já cota de programação nacional nos 
canais de TV por assinatura havia per-
dido a validade no ano passado, mas 
foi renovada até 2038. De acordo com 
o PL 3.696/2023, aprovado pelos parla-
mentares e sancionado sem vetos pelo 
presidente, os canais estrangeiros são 
obrigados a exibir, no mínimo, 3 horas 
e 30 minutos por semana de produções 
brasileiras em seu horário nobre, faixa 
de horário que vai das 18h à 0h. Desse 
total, pelo menos 1 hora e 15 minutos 
deve ser de conteúdo produzido por pro-
dutora independente. Já para canais bra-
sileiros, a lei determina a exibição de 12 
horas diárias de conteúdo nacional, feito 
por alguma produtora local. Dessas 12 
horas, três devem, obrigatoriamente, ser 
veiculadas no horário nobre.

Cotas no streaming
O governo também informou que a 
próxima ação será a aprovação de uma 
cota de produção nacional nas platafor-
mas de streaming, que já dominam o 
mercado de audiovisual no país, além 
da cobrança da Contribuição para o 
Desenvolvimento da Indústria Cine-
matográfica Nacional (Condecine) so-
bre essas plataformas.

Recursos são voltados para alunos de baixa renda
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Explosões de lava e fumaça são vistas 
perto de edifícios residenciais na cidade 
de Grindavik, no sudoeste da Islândia, 
após uma erupção vulcânica em 14 de 
janeiro de 2024. Um vulcão entrou em 
erupção ao norte da cidade islandesa de 
Grindavik (sudoeste), na sequência de 
uma erupção ocorrida em dezembro na 
mesma região, anunciou a Agência Me-
teorológica da Islândia (IMO, na sigla 
em inglês). A atividade sísmica se ace-
lerou bruscamente durante a noite, e os 
residentes de Grindavik foram retirados 
por volta das 3h locais (00h em Brasí-
lia), de acordo com a rádio e a televisão 
públicas islandesas. A erupção começou 
por volta das 8h ao norte de Grindavik, 
de acordo com o serviço meteorológico. 
Imagens de câmeras de vigilância mos-
tram grandes fluxos de lava laranja bri-
lhante ao longo de uma fissura.  Trata-se 

da quinta erupção vulcânica na Islândia 
em quase três anos. A anterior foi em 18 
de dezembro nesse mesmo setor, cerca 
de 40 quilômetros a sudoeste da capital, 
Reykjavík. Em 11 de novembro, as au-
toridades evacuaram Grindavik, uma pe-
quena cidade de 4.000 habitantes, como 
medida de precaução. Nos dias anterio-
res, ocorreram centenas de terremotos 
causados pelo deslocamento do magma 
sob a crosta terrestre, sinal precursor de 
uma erupção vulcânica. 

Não ficou imediatamente claro o que causou o incidente, que aconteceu no meio da 
tarde na província de Suphan Buri, cerca de 120 quilômetros ao norte de Bangkok

Vulcão entra em erupção na Islândia e 
moradores são evacuados de suas casas

Explosão em fábrica de fogos de artifício 
na Tailândia deixa cerca de 20 mortos

O ministro das Relações Exteriores do 
Irã, Hossein Amir-Abdollahian, disse 
que, se houver um fim para o confli-
to em Gaza, outros ataques na região 
também cessarão. “Se o genocídio em 
Gaza parar, isso levará ao fim de ou-
tras crises e ataques na região”, disse 
o ministro iraniano no Fórum Econô-
mico Mundial em Davos, na Suíça. 

Amir-Abdollahian disse que o líder do 
Hezbollah, Hassan Nasrallah, disse a 
ele que os ataques do Hezbollah para-
riam se Israel cessasse seus ataques ao 
Hamas em Gaza. 
O ministro iraniano disse a Fareed 
Zakaria, que nos últimos 100 dias, ele 
manteve conversas duas vezes com 
Nasrallah. Amir-Abdollahian acres-

centou que a segurança marítima e a 
segurança marítima no Mar Vermelho, 
no Golfo de Omã e no Golfo Pérsico 
são importantes para o Irã, que é um 
grande exportador de petróleo. Ele 
também alegou que o Irã tem informa-
ções de que os iemenitas e os sauditas 
estão chegando a “um verdadeiro acor-
do de paz significativo.”

Irã: se guerra em Gaza parar, ataques 
no Oriente Médio também vão parar

A população da China recuou pelo se-
gundo ano consecutivo em 2023, de 
acordo com dados oficiais divulgados 
nesta quarta-feira (17) pelo NBS, o es-
critório oficial de estatísticas do país. A 
população total caiu 2,08 milhões no ano 
passado, para 1,409 bilhão de pessoas. A 

segunda maior economia do mundo está 
sob pressão à medida que a sua popula-
ção diminui e envelhece. Os nascimentos 
diminuíram 5,6% no ano passado, para 
9,02 milhões. Foi o sétimo ano seguido 
de queda. Os demógrafos chineses dis-
seram que o aumento foi impulsionado 

tano pelo envelhecimento da população 
como pelos surtos generalizados de co-
vid-19 que começaram em dezembro de 
2022 e continuaram até fevereiro do ano 
passado. Segundo estimativas da ONU, 
a China já perdeu o posto de país mais 
populoso do mundo para a Índia.

População da China cai pelo segundo 
ano seguido em 2023

A Organização das Nações Unidas fez 
um apelo por 4,2 bilhões de dólares de 
doadores para dar apoio a comunida-
des devastadas pela guerra na Ucrânia 
e a refugiados ucranianos em 2024, já 
que a guerra continua quase dois anos 
após a invasão da Rússia. “Por favor, 
não se esqueçam da Ucrânia enquanto 
há muitos outros lugares no mundo que 
chamam nossa atenção”, pediu o chefe 
de ajuda da ONU, Martin Griffiths, a 
diplomatas em Genebra. Como parte do 
apelo por financiamento, o escritório da 
ONU para a Coordenação de Assuntos 
Humanitários (OCHA, na sigla em in-
glês) está pedindo 3,1 bilhões de dólares 
para ajudar 8,5 milhões de pessoas com 
extrema necessidade de ajuda humani-
tária em 2024. Já a agência de refugia-
dos da ONU está buscando 1,1 bilhão 
de dólares para ajudar 2,3 milhões de 
refugiados ucranianos e suas comuni-
dades anfitriãs. O OCHA recebeu 67% 
dos 3,9 bilhões de dólares que solicitou 
no ano passado. Ele reduziu seu pedido 
para 2024 para priorizar as pessoas mais 
necessitadas, já que outras crises huma-
nitárias em todo o mundo, inclusive em 

Gaza e no Sudão, exigem financiamento 
urgente. “Estamos deliberadamente re-
duzindo a quantidade de dinheiro que 
pedimos – não porque achamos que as 
necessidades estão diminuindo ou que a 
guerra está melhorando para o povo da 
Ucrânia – mas porque precisamos prio-
rizar”, disse Griffiths. “Entendemos bem 
que estamos em uma competição severa 
com outras partes do mundo, a verdade 
brutal da competição dos programas de 
ajuda entre si.” O OCHA disse que mais 
de 14,6 milhões de pessoas, ou 40% da 
população da Ucrânia, precisarão de as-
sistência humanitária este ano devido à 
invasão e aos ataques da Rússia. Mais 
de 3,3 milhões das pessoas necessita-
das vivem em comunidades da linha de 
frente no leste e no sul do país, inclusi-
ve em territórios ocupados pela Rússia, 
aos quais os comboios humanitários do 
OCHA não conseguem ter acesso desde 
o início do conflito. “Continuamos em 
negociação com o governo russo sobre 
como obter acesso a essas pessoas que 
talvez estejam em necessidade mais ur-
gente, já que faz dois anos que nenhuma 
ajuda humanitária real, eficaz, regular 
e confiável chega a elas”, disse Griffi-
ths aos repórteres. A invasão da Rússia, 
iniciada em fevereiro de 2022, forçou 
cerca de 6,3 milhões de pessoas a fugir 
para o exterior. 
Quatro milhões de pessoas, incluindo 
quase um milhão de crianças, permane-
cem deslocadas dentro do país, de acor-
do com o OCHA.

“Não se esqueçam da Ucrânia”, pede ONU 
em apelo por financiamento de ajuda

Cerca de 20 pessoas morreram na Tai-
lândia, em uma explosão em uma fá-
brica de fogos de artifício ao norte da 
capital tailandesa de Bangkok, disse a 
polícia. As autoridades estão inspecio-
nando o local, mas ainda não encontra-
ram sobreviventes. Não ficou imediata-
mente claro o que causou o incidente, 
que aconteceu no meio da tarde na pro-
víncia de Suphan Buri, cerca de 120 
quilômetros ao norte de Bangkok. “Não 
podemos dizer se todos os trabalhado-
res foram mortos. As autoridades estão 
entrando no local para investigar. Não 
encontraram nenhum sobrevivente”, 
disse o governador da província, Natta-
pat Suwanprateep, à Reuters. Uma in-
vestigação preliminar estimou o número 
de mortos em 20, segundo um comuni-
cado da polícia, com muitos feridos. O 
primeiro-ministro Srettha Thavisin foi 
informado sobre a explosão durante o 
Fórum Econômico Mundial em Davos, 

na Suíça, e pediu uma investigação rápi-
da. “O primeiro-ministro ordenou uma 
inspeção da fábrica para ver se ela esta-
va operando legalmente e se a explosão 

foi causada por negligência. A lei deve 
ser aplicada em toda a extensão porque 
há mortes e feridos inocentes”, disse o 
gabinete de Srettha.

Declaração foi dada pelo chefe da diplomacia iraniana durante Fórum 
Econômico Mundial de Davos, na Suíça

A segunda maior economia do mundo está sob pressão à medida que a sua população diminui 
e envelhece; nascimentos diminuíram 5,6% no ano passado, no sétimo ano seguido de queda
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A Prefeitura de Carapicuíba segue in-
vestindo firme em saúde de qualidade 
na cidade. As obras do novo Centro de 
Atenção Psicossocial Infantil (CAPS) 
são prova disso. O novo equipamento já 
está sendo construído, ao lado do Parque 

Entre os dias 22 de janeiro de 2024 e 
16 de fevereiro de 2024 estarão abertas 
as inscrições para o Concurso Público 
da Prefeitura de Cotia para contratação 
de 150 Guardas Civis. A prova objeti-
va está prevista para o dia 10 de março 
de 2024 em locais e horários a serem 
divulgados no dia 1º de março de 2024 
no site da Prefeitura (www.cotia.sp.
gov.br) e da empresa RBO (www.con-
cursosrbo.com.br). Para se inscrever é 
preciso ter idade mínima de 18 anos e 
Ensino Médio Completo. Foram aber-
tas 120 vagas para Guarda Civil Classe 
III masculino, sendo seis destinadas a 
pessoas com deficiência, e 30 vagas 
para Guarda Civil Classe III feminino, 
com duas para pessoas com deficiên-
cia. A inscrição deve ser feita no site 
da empresa RBO e haverá a cobrança 
de uma taxa de R$ 59,00 que deverá 
ser paga até o dia 19 de fevereiro de 
2024. Na avaliação, os candidatos fa-
rão prova objetiva com 15 questões 
de Língua Portuguesa, cinco questões 
de Matemática e 30 de conhecimentos 
específicos. Os aprovados na prova ob-
jetiva serão convocados para aferição 
de altura, teste de aptidão física e ins-
peção de saúde, exame psicotécnico, 

A Prefeitura de Osasco entregou quar-
ta-feira, 10/01, 15 novas motos Honda 
300 cilindradas para a Ronda Ostensiva 
Motorizada da Guarda Civil Municipal, 
subordinada à Secretaria de Segurança 
e Controle Urbano. Os veículos vão se 
juntar aos já utilizados pela ROMO nos 
patrulhamentos pela cidade. “É mais um 

importante investimento em segurança 
pública que vai ajudar nossa corporação 
no combate à criminalidade e aumen-
tar a proteção dos nossos munícipes”, 
disse o prefeito Rogério Lins, que fez 
a entrega simbólica dos veículos junta-
mente com o secretário de Segurança e 
Controle Urbano, José Virgolino de Oli-
veira, e o adjunto Adilson Moreira. “A 
cidade não para de crescer e, com o efe-
tivo motorizado, a gente tem condições 
de dar uma pronta resposta de forma 
mais ágil no combate à criminalidade 
e também no primeiro atendimento em 
casos de acidentes de trânsito até a che-
gada das equipes especializadas. Esse 
modelo de moto é para qualquer tipo de 
terreno e facilita bastante o nosso traba-
lho”, disse o inspetor regional Erivan da 
GCM Osasco.

Com execução de coleta em todo o 
município, a Prefeitura de Barueri, por 
meio do Departamento de Limpeza Ur-
bana da Secretaria de Serviços Munici-
pais (SSM), realizou só em dezembro 
de 2023 a remoção de 15.650 toneladas 
de resíduos e materiais nas vias públi-
cas da cidade. Em resumo, por serviços 
executados no último mês do ano passa-
do, foram removidas 9.100 toneladas de 
resíduos na coleta domiciliar (normal e 
conteinerizada), 450 toneladas de coleta 
seletiva (destinadas à Cooperyara – Co-
operativa de Trabalho dos Profissionais 
Prestadores de Serviço de Reciclagem 

de Lixo de Barueri e Região), 3 mil to-
neladas de entulhos da construção civil, 
2.600 toneladas armazenadas em sacos 
big bags (programa Papa-entulho) e 500 
toneladas de cacarecos (materiais volu-
mosos que não podem ser descartados 
em big bags).   

Barueri bem-cuidada 
No acumulado de 2023 (até outubro), 
sempre visando manter Barueri limpa 
e bem-cuidada, a Prefeitura realizou a 
remoção de 247.471,26 toneladas de re-
síduos e materiais nas vias públicas da 
cidade. Além dos serviços já citados, o 

Departamento de Limpeza Urbana res-
ponde pela coleta de chorume, resíduos 
hospitalares e de áreas verdes. 

Outros serviços  
Também, por meio da SSM, a Prefei-
tura de Barueri executou 197.560 ser-
viços até o mês de novembro de 2023, 
envolvendo sinalização viária (placas, 
pintura em asfalto, muretas de prote-
ção), tapa-valas, troca e limpeza de bo-
cas de lobo, pequenas obras (reparos de 
vielas, guias, galerias), montagem de 
palanques para eventos, fornecimento 
de águas (viagens em caminhões pipa), 
escolas, Secretarias, cemitério e velório 
municipal.  

Coleta nos dias certos  
Natural de Itamaraju (BA), Valdineide 
Brandão Santos, residente em Barueri 
há 50 anos, mãe de cinco filhos e tem 
quatro netos, destaca que a limpeza da 
cidade é muito boa. “É realizada nos 
dias certos. Acho toda coleta bem-feita”, 
disse Val, como é conhecida, elogiando, 
por exemplo, a coleta conteinerizada de 
resíduos. “É a melhor coisa que fizeram. 
Aliás, a Prefeitura de Barueri é ótima. 
Não tenho o que reclamar. Tudo aqui 
melhorou muito, muito, muito. Só tinha 
barro”, contou a moradora. 

A Prefeitura de Itapevi realiza, no dia 11 
de fevereiro, o Carnaval Inclusivo, a partir 
das 17h, no Parque da Cidade (Rua Profes-
sor Dimarães Antônio Sandei, s/nº – Cida-
de Saúde).  Para participar, o interessado 
com ou sem deficiência deve se inscrever 
acessando este link (clique aqui). A ação 
inédita é promovida pela Secretaria de Di-
reitos Humanos e Cidadania e tem como 
objetivo promover a integração da pessoa 
com deficiência nas festividades carnava-
lescas organizadas pela primeira vez na 
cidade. O evento integra o calendário de 
65 ações em celebração ao aniversário de 

emancipação político-administrativa de 
Itapevi. A inscrição prévia dos participan-
tes é importante para a criação de blocos 
planejados para garantir a acessibilidade, 
segurança e o conforto de todos os parti-
cipantes. O cadastro também será usado 
para ampliar o banco de dados da Secreta-
ria com informações da pessoa com defici-
ência na cidade. 
Para se inscrever, a pessoa precisa infor-
mar um número de telefone e um e-mail 
ativo e responder algumas questões como 
idade, bairro e tipo de deficiência. Todo o 
processo dura poucos minutos.

Prefeitura de Cotia lança concurso público 
para contratação de Guardas Civis

Prefeitura de Carapicuíba avança 
na construção do novo Caps Infantil

Prefeitura de Osasco reforça 
segurança com entrega de novas 
motos 300 cilindradas à GCM

Prefeitura de Itapevi realiza 
em fevereiro carnaval inclusivo

Prefeitura de Barueri remove mais 
de 15 mil toneladas de resíduos 
e materiais em dezembro

investigação social e curso introdutó-
rio. Todas as etapas têm caráter elimi-
natório e classificatório. Além do En-
sino Médio completo, os classificados 
precisarão ter habilitação (pelo menos 
categoria ‘A’ ‘B’, estatura mínima de 

1,60m (feminino) e 1,65m (masculi-
no). Todas as informações sobre o con-
curso da Guarda Civil de Cotia podem 
ser consultadas no edital disponível em 
https://encurtador.com.br/GZ126 e no 
site www.concursosrbo.com.br.

dos Paturis. Serão mais de 1.000 m² e 
contará com espaço de acolhimento, sa-
las de atividades coletivas e tecnologia 
da informação, espaços de convivência 
interno e externo, quartos, posto de en-
fermagem e muito mais. Além disso, o 

novo equipamento de saúde terá ala ex-
clusiva para atendimento de autismo de 
todos os níveis, com equipe multidisci-
plinar para atendimento especializado. 
O Caps Infantil que está localizado na 
Avenida Teixeira Lott segue realizando 
os serviços normalmente e oferece aten-
dimento à crianças e adolescentes com 
transtorno mental (mediante avaliação 
do Caps), conta com equipe multipro-
fissional (terapeuta ocupacional, psicó-
logo, psiquiatra, enfermeiro e assistente 
social). Com o novo equipamento, os 
atendimentos serão ampliados, o que 
representará um marco significativo no 
atendimento à saúde mental infantoju-
venil da região. Com instalações am-
pliadas e recursos modernos, este cen-
tro oferecerá um ambiente acolhedor 
e seguro, essencial para o tratamento 
eficaz. A especialização da equipe mul-
tidisciplinar garante uma abordagem 
personalizada e atenciosa, focada nas 
necessidades únicas de cada criança e 
adolescente. Além disso, o novo Caps 
Infantil promoverá a integração com a 
comunidade, educando e apoiando as 
famílias, e facilitando o acesso a servi-
ços essenciais de saúde mental. 

Uma homenagem especial marcou as 
comemorações dos 42 anos de Vargem 
Grande Paulista, no dia 27 de novem-
bro. O 4° Batalhão de Infantaria Meca-
nizado (4°Bimec) do Exército Brasilei-
ro batizou com o nome da cidade um 
de seus blindados VBTP-SR Guarani, 
um veículo anfíbio de alta tecnologia 
e poder de fogo. A cerimônia de batis-
mo aconteceu durante o Desfile Cívico 
Militar, que contou com a presença do 
prefeito Josué Ramos e do tenente co-
ronel William Ochsendorf e Souza, co-
mandante do 4°Bimec. O prefeito Josué 
Ramos, que já serviu no antigo 4°Bi-
mec e dirigiu um blindado semelhante, 
agradeceu a honra e o reconhecimento 
do Exército Brasileiro. “É um momento 
de muito orgulho para mim e para toda 
a população de Vargem Grande Pau-
lista, que tem uma forte ligação com o 
4°Bimec desde os tempos de Raposo 
Tavares. Essa homenagem fortalece 
ainda mais os laços entre o município 
e o Exército”, destacou. Segundo o te-
nente coronel Ochsendorf, o blindado 
Guarani é um projeto estratégico que 

contribui para o desenvolvimento da 
sociedade brasileira, tanto na parte eco-
nômica quanto na ciência e tecnologia. 
“Trazemos esse blindado, que foi con-
cebido segundo os requisitos operacio-
nais da força terrestre, mas que trouxe 
tecnologia que não existia no país. Nes-
se dia em que comemoramos o aniver-
sário do município de Vargem Grande 
Paulista, fazemos uma homenagem ao 
município com o nome dessa viatura”, 
disse. O comandante do 4°Bimec tam-
bém revelou que há uma possibilidade 
de realizar exercícios militares com o 
emprego da tropa e do blindado na re-
gião. “Temos conversado com o prefei-
to sobre essa ideia, que será muito boa 
tanto para nós que necessitamos de uma 
área como também para o município”, 
afirmou. O blindado VBTP-SR Guarani 
tem mobilidade que alcança até 95km/h 
na estrada e 9 km/h na água, proteção 
blindada e antiminas, ação de choque, 
proteção e poder de fogo, amplo e fle-
xível sistema de comunicação, canhão 
30mm, sensor de detecção laser, câmera 
diurna e termal.

Vargem Grande Paulista recebe 
homenagem do Exército 
Brasileiro em blindado Guarani

Para se inscrever é preciso ter idade mínima de 18 anos e Ensino 
Médio Completo

A Prefeitura de Barueri  realizou só em dezembro de 2023 a remoção 
de 15.650 toneladas de resíduos e materiais nas vias públicas da cidade



www.jornalnc.comDe 18 à 24 de Janeiro 2024

VALE DO PARAÍBA E LITORAL NORTE 05

No dia 20 de janeiro, data em que se 
comemora o Dia do Padroeiro de São 
Sebastião, que dá nome ao município, 
terá início na rede municipal de saúde o 
serviço de oftalmologia com ambulató-
rio de córnea cirúrgico. O serviço ino-
vador é ofertado em poucos municípios 
do Estado de São Paulo via Sistema 
Único de Saúde (SUS). São Sebastião é 
pioneiro no Litoral Norte. O oftalmolo-
gista Glauco Reis Gonçalves, coorde-
nador da equipe médica que realizará 
os atendimentos, explica que a ênfase 

O trabalho de combate ao Aedes ae-
gypti foi intensificado pela Prefeitura 
de São José dos Campos devido ao au-
mento do número de casos de dengue 
registrados neste ano. 
Os agentes de combate às endemias 
estão realizando visitas às residências 
no período noturno, até as 20h. o tra-
balho estendido será nos bairros Terras 
do Sul, Jardim Sul, Sol Nascente, Ci-
dade Morumbi e Jardim Oriente, todos 
na região sul. Na terça-feira, de manhã 
e à tarde, as ações de vistoria e cons-
cientização dos munícipes para evitar 
criadouros de larvas do mosquito serão 

As unidades da Escola do Trabalho da 
Prefeitura de Taubaté dos bairros Areão, 
Cecap e Alto do Cristo abrem 890 va-
gas para cursos profissionalizantes em 
janeiro. As vagas se dividem por esco-
las e a lista dos cursos disponíveis em 
cada unidade, bem como dia da inscri-
ção, data do início das aulas, dias e ho-
rários dos cursos e pré-requisitos para a 
matrícula, estão disponíveis em: https://
taubate.sp.gov.br/novo/escolasdotraba-
lho/  . A inscrição é por ordem de chega-
da em cada uma das unidades e deve ser 
feita pela pessoa interessada em realizar 
o curso – não será permitida a realiza-
ção de matrícula para terceiros. Os cur-
sos só acontecem se forem preenchidas, 
no mínimo, 70% das vagas ofertadas. 
Atenção: alunos não podem se inscrever 
no mesmo curso para que outras pesso-
as tenham oportunidade. Caso sobrem 
vagas remanescentes após o período de 
matrículas, alunos que queiram repetir o 
curso serão aceitos.

CONFIRA AS VAGAS
Areão (260 vagas) – Avenida Santa 
Cruz do Areão, 1735.
Informática básica (Certificado Senai) 
(16 vagas), Digitação (48 vagas), Excel 

Uma das mais importantes obras contra 
enchente no bairro do Perequê-Mirim, 
Região Sul de Caraguatatuba, é a re-
alizada na Rua Alta Tensão. No canal 
da Alta Tensão são pelo menos 554 
aduelas que foram instaladas no local e 
que vão interligar com as já instaladas 

executadas nos bairros Frei Galvão e 
Jardim Coqueiro (leste) e Vila Masca-
renhas, Vila Ferraz de Mascarenhas e 
Jardim São José (centro). É essencial a 
colaboração dos munícipes, redobran-
do os cuidados e sendo cordiais com 
os agentes, deixando-os entrar na casa 
para avaliação dos quintais, vasos de 
plantas e ralos. Eles estão trabalhando 
para garantir a saúde de todos. 
Caso identifique terrenos abandona-
dos ou locais que possam ser criadou-
ros do transmissor da dengue, entre 
em contato pela central 156 (telefone, 
site e aplicativo).

O aprendizado não tira férias. Em Uba-
tuba, essa frase é uma realidade com o 
projeto Férias Digitais, uma iniciativa 
da Secretaria de Educação de Ubatuba 
com a empresa Faz Tecnologia, voltada 
para alunos da rede municipal a partir 
dos seis anos. Com o slogan “Uma fan-
tástica viagem pelos mundos da reali-
dade aumentada e da programação”, o 
projeto oferece oficinas de programa-
ção e de Realidade Aumentada (RA), 
tecnologia que integra elementos vir-
tuais a visualizações do mundo real, 

através de câmeras de celulares ou dis-
positivos específicos. Uma das princi-
pais vantagens de aprender tecnologia é 
preparar as crianças e adolescentes para 
os avanços tecnológicos que podem en-
contrar não apenas hoje, mas também 
no futuro. As oficinas acontecem de 
29 de janeiro a 2 de fevereiro em dois 
locais: na Secretaria de Educação e na 
Escola Municipal Nativa Fernandes de 
Faria, no bairro do Sertão da Quina. “O 
curso promete muita tecnologia aliada 
à educação também no período de fé-
rias escolares. Os alunos poderão criar 
seu próprio circuito de programação 
com robôs”, explicou o consultor edu-
cacional da Faz Educação, professor 
Ton Ferreira. Aas inscrições devem ser 
realizadas até o dia 24 de janeiro nos 
mesmos locais onde ocorrerão as ofici-
nas, durante horário de funcionamento 
da secretaria e da escola – das 8h às 12h 
e das 14h às 17h.

do serviço será na triagem, acompanha-
mento e cirurgia de pacientes portado-
res de ceratocone. “Teremos, também, 
um tomógrafo de córnea de última 
geração para avaliar os pacientes de 
forma mais precisa”, conta o médico. 
Ceratocone é uma doença geralmente 
bilateral que afeta a curvatura da cór-
nea. Quase sempre é acompanhada de 
fotofobia, conjuntivite alérgica e baixa 
de visão. Ocorre, principalmente, em 
pessoas entre 10 e 45 anos. “A doença 
possui componente hereditário em sua 

etiologia, e quanto mais cedo aparece, 
mais agressivo é. Por isso, quanto an-
tes iniciar tratamento, melhor o prog-
nóstico visual do paciente”, explica o 
oftalmologista. No dia 20, cerca de 40 
pacientes passarão em consulta com 
oftalmologista especialista em córnea, 
onde serão avaliados e receberão a in-
dicação do tratamento. Atualmente, 
cerca de 100 pacientes aguardam esta 
avaliação. “Caso for indicado trata-
mento cirúrgico, este será realizado no 
Hospital de Clínicas de São Sebastião 
(HCSS), após a realização de exames 
pré-operatórios e agendamento no cen-
tro cirúrgico”, explica o coordenador 
da equipe médica. O oftalmologista ex-
plica, ainda, que as cirurgias propostas 
serão Cross linking e implante de anel 
intra estromal. “Os pacientes do muni-
cípio chegavam a aguardar mais de três 
anos para serem atendidos em serviços 
de referência do Estado. Iremos zerar 
uma fila importante”, diz. Os pacien-
tes serão referenciados da Secretaria 
de Saúde (SESAU) para o hospital, 
por meio de agendamento via Central 
de Regulação de Oferta de Serviços de 
Saúde (CROSS).

Prefeitura de Uabtuba avança 
na educação tecnológica e oferece 
oficinas durante férias escolares

São Sebastião é o primeiro município do Litoral Norte 
a oferecer serviço de córnea com ênfase em 
tratamento de ceratocone pelo SUS

Obras na Rua Alta Tensão vão melhorar 
drenagem no Perequê-Mirim 
em Caraguatatuba

Escolas do trabalho abrem 890 vagas para 
cursos profissionalizantes em Taubaté

Até o momento já foram executadas aproximadamente 600 metros lineares 
de gabião, faltando apenas 200 metros para sua conclusão

As vagas se dividem por escolas e a lista dos cursos disponíveis 
em cada unidade

Bertioga sediará a última etapa do Cir-
cuito Brasileiro de handebol de praia, 
entre os dias 17 e 20 de janeiro. Cerca 
de 600 pessoas são esperadas na cidade 
para acompanhar as disputas e as com-
petições. O circuito envolverá as cate-
gorias cadete e infantil. 
O objetivo do evento é selecionar joga-
dores para a seleção brasileira, visando 
a Olimpíada da Juventude de 2026, que 
será realizada em Dakar, no Senegal. 
Os melhores atletas de diversos esta-
dos do país, como Rio de Janeiro, São 
Paulo, Paraíba e Roraima, participarão 
com 25 equipes no total. O campeonato 
está em seu segundo ano na categoria 

cadete e no primeiro na categoria in-
fantil. Na sequência, a disputa seguirá 
o calendário referente ao ano anterior, 
com uma espécie de final da competi-
ção, reunindo as 10 melhores equipes 
em Guaratuba, no Paraná, de 24 a 28 
de janeiro. O secretário de esportes e 
lazer, Danilo Lerne, ressalta que a fe-
deração foi a responsável pela aproxi-
mação com o município. Segundo ele, 
a iniciativa valoriza o potencial espor-
tivo da cidade, que se torna um gran-
de polo da região, além de incentivar 
a prática da modalidade. “Estou muito 
feliz em conseguir trazer a competição 
para Bertioga, porque fui morador e 
atleta, onde dei meus primeiros passos 
na modalidade. É muito gratificante 
retornar à minha cidade e fomentar o 
esporte, além de colocar o município 
no cenário nacional”, diz o diretor da 
Confederação Brasileira de Handebol 
(CBHb), Gulliver Esteves, sobre o cir-
cuito. A competição integra o calendá-
rio ‘Bertioga 365 dias de + esportes’, 
que visa implementar a política de in-
centivo à prática esportiva e ao lazer 
no município, além de fomentar o tu-
rismo, no período de férias escolares e 
alta temporada

Bertioga sediará Circuito Brasileiro 
de handebol de praia

básico (certificado Senai) (32 vagas), 
Crochê (12 vagas), Patch aplique (12 
vagas), Feltro (12 vagas), Pintura em 
tecido (24 vagas), Bordado da vovó 
(12 vagas), Decoupage (12 vagas), Ma-
cramê (12 vagas), Designer de sobran-
celha (10 vagas), Manicure e pedicure 
(10 vagas), Maquiagem (12 vagas), Ca-
beleireiro (16 vagas), Inglês/Italiano (20 
vagas). Cecap (48 vagas) – rua Firmo 
Mendes Castilho, 750. Inglês iniciante 
(24 vagas) e Italiano iniciante (24 va-
gas). Alto do Cristo (291 vagas) – pra-
ça do Cristo Redentor, 17. Pintura em 

no Córrego Itororó, e atualmente está 
sendo executado o gabião (tipo colchão 
Reno), aumentando a vazão e facilitan-
do o fluxo de águas pluviais da região 
em direção ao mar. 
Até o momento já foram executadas 
aproximadamente 600 metros lineares 

tecido (30 vagas), Costura criativa (10 
vagas), Costura criativa avançada (10 
vagas), Patch aplique (10 vagas), Cor-
te e costura (40 vagas), Corte e costura 
avançado (10 vagas), Cabeleireiro (30 
vagas), Manicure e pedicure (10 vagas), 
Designer de sobrancelha (20 vagas), (10 
vagas), Eletricista instalador (36 vagas).
Os cursos a seguir terão certificado do 
Senai: Informática básica (30 vagas), 
Excel básico (10 vagas), Assistente de 
Recursos Humanos (15 vagas), Auxiliar 
administrativo (15 vagas) e Operador de 
logística (15 vagas).

de gabião, faltando apenas 200 metros 
para sua conclusão. Também, na Rua 
Alta Tensão, está sendo realizada aber-
tura de rua, instalação de guia e execu-
ção de sarjeta. 
A expectativa é de que as obras de dre-
nagem estejam concluídas neste ano

São José reforça as ações de combate 
ao mosquito da dengue
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06 CIÊNCIA  E TECNOLOGIA

Grandes e pequenas empresas exibi-
ram novos produtos alimentados por 
inteligência artificial (IA) e suas vi-
sões para o futuro inspiradas nela na 
maior convenção de tecnologia do 
mundo, que aconteceu nesta semana 
em Las Vegas, nos Estados Unidos. 
Havia travesseiros que podem reduzir 
o ronco, espelhos que podem detectar 
seu humor e inovações, desde compa-
nheiros semelhantes a animais de es-

timação até carros que se integram ao 
ChatGPT. Mas os anúncios deste ano 
foram diferentes dos desenvolvimentos 
anteriores, como o Metaverso ou a adi-
ção de tecnologia de assistente de voz 
aos aparelhos. Isso porque quase todas 
as empresas pareciam estar na mesma 
página em 2024 “Foi uma adesão qua-
se unânime ao tema da IA porque tem 
possibilidades infinitas e uma ampla 
gama de aplicações”, disse Dipanjan 

Chatterjee, analista da empresa de pes-
quisa de mercado Forrester. Os temas 
anteriores tinham “apelo universal li-
mitado”, acrescentou. Embora a CES 
seja um centro de negociação entre 
executivos, fabricantes e retalhistas de 
vários setores, também pode preparar o 
terreno para algumas das maiores ten-
dências tecnológicas do ano e destacar 
a forma como as empresas pretendem 
fazer parte dessas conversas.
Este ano, empresas não tecnológicas, 
como Walmart e L’Oreal, realizaram 
apresentações para discutir as suas vi-
sões de IA para o futuro, que incluíram 
em sua maioria a adição de soluções 
generativas de IA para ajudar os clien-
tes a encontrar melhor os produtos que 
desejam. Ao mesmo tempo, a Amazon 
atualizou como alguns de seus desen-
volvedores estão integrando tecnolo-
gia semelhante ao assistente de voz 
Alexa. Até mesmo algumas montado-
ras, como a Volkswagen, disseram que 
adicionarão o chatbot viral ChatGPT 
às suas linhas de carros ainda este ano 
para ajudar os motoristas a controlar o 
GPS, o sistema de infoentretenimento 
e opções como aquecimento e resfria-
mento, bem como para obter respostas 
a perguntas gerais. 

Se você ouviu um estrondo sônico re-
centemente, provavelmente se lembra 
dele. O estrondo alto, semelhante a 
uma explosão, causado por um avião 
voando mais rápido que a velocidade 
do som, pode ser surpreendente e até 
quebrar janelas. Os estrondos sônicos 
são parte da razão pela qual não há 
aviões supersônicos de passageiros vo-
ando hoje e um dos fatores limitantes 

para o sucesso do Concorde, que voou 
pela última vez em 2003. O avião su-
persônico estava restrito a velocida-
des subsônicas ao voar sobre terra ou 
perto da costa, e as regulamentações 
internacionais atuais ainda limitam a 
velocidade do transporte comercial 
terrestre abaixo da velocidade do som 
(1.235 km/h) para evitar a perturbação 
de estrondos sônicos sobre áreas habi-

tadas. Agora, a Nasa está trabalhando 
para mudar essas regulações, transfor-
mando o boom num “baque”, abrindo 
caminho para uma nova geração de ae-
ronaves supersônicas mais silenciosas. 
A agência está fazendo isso por meio 
de um programa chamado Quest, que 
é o resultado de décadas de pesquisa 
e gira em torno de uma nova aeronave 
chamada X-59, que foi lançada. 

Um estudo publicado na revista Scien-
ce Advances derruba uma verdade que 
diz que as impressões digitais são to-
das iguais. A pesquisa, foi liderada pelo 
aluno de graduação Gabe Guo, do de-
partamento de Ciência da Computação 
da Universidade de Columbia (EUA). 
“Você acha que cada impressão digital é 
realmente única?” Essa é uma pergunta 
que um professor fez durante uma con-
versa casual enquanto ele estava preso 
em casa durante o lockdown da Co-
vid-19, esperando começar seu primeiro 
ano na Universidade de Columbia. “Mal 
sabia eu que aquela conversa prepararia 
o cenário para o foco da minha vida nos 
próximos três anos”, disse Guo. Guo, 
agora estudante do último ano de gra-
duação no departamento de ciência da 
computação da Columbia, liderou uma 
equipe que fez um estudo sobre o as-
sunto, tendo o professor Wenyao Xu, da 
Universidade de Buffalo, como um de 

seus coautores. Publicado esta semana 
na revista Science Advances, o artigo 
aparentemente derruba uma verdade há 
muito aceita sobre as impressões digi-
tais: elas não são, argumentam Guo e 
seus colegas, todas únicas. Na verdade, 
os jornais rejeitaram o trabalho diver-
sas vezes antes de a equipe recorrer e 
finalmente conseguir que ele fosse acei-
to na Science Advances. “Inicialmente 
houve muita resistência por parte da 
comunidade forense”, lembrou Guo, 
que não tinha experiência em ciência 
forense antes do estudo. “Na primeira 
ou segunda iteração do nosso artigo, 
eles disseram que é um fato bem conhe-
cido que não existem duas impressões 
digitais iguais. Acho que isso realmente 
ajudou a melhorar nosso estudo, porque 
continuamos colocando mais dados nele 
(aumentando a precisão) até que even-
tualmente a evidência se tornou incon-
testável”, disse ele.

A Lua entrou em uma nova época, 
dizem os cientistas

Estudo baseado em IA descobriu que 
impressões digitais não são únicas

X-59: Nasa lança avião 
supersônico “silencioso”

Arqueólogos dentro da floresta amazôni-
ca descobriram uma extensa rede de ci-
dades que remonta a 2.500 anos atrás. Os 
assentamentos pré-hispânicos altamente 
estruturados, com ruas largas e estradas 
longas e retas, praças e aglomerados de 

plataformas monumentais foram encon-
trados no Vale Upano, no Equador Ama-
zônico, no sopé oriental dos Andes. A 
descoberta da maior e mais antiga rede 
urbana de características construídas e 
escavadas na Amazônia até agora foi o 
resultado de mais de duas décadas de in-
vestigações na região por uma equipe de 
estudiosos da França, Alemanha, Equa-
dor e Porto Rico. A pesquisa começou 
com trabalho de campo antes de implan-
tar um método de sensoriamento remoto 
chamado “detecção e alcance de luz”, 
ou Lidar, que usava laser para encontrar 
estruturas abaixo das copas espessas das 
árvores. O principal autor do estudo, Sté-
phen Rostain, arqueólogo e diretor de 
pesquisa do Centro Nacional de Pesquisa 
Científica (CNRS) da França, descreveu 
a descoberta como “incrível”.

Cidades interligadas de 2,5 mil anos 
são descobertas na Amazônia

Inteligência artificial domina a maior 
feira de tecnologia do mundo

Novos recursos aumentam o desempenho e a velocidade e melhoram a 
conectividade da rede, segundo a aliança de empresas que oferecem Wi-Fi
Durante milhares de anos, a Lua inspi-
rou os humanos à distância, mas o farol 
brilhante no céu noturno da Terra – lo-
calizado a mais de 321.868 quilómetros 
de distância – permaneceu fora de al-
cance. Tudo isso mudou em 13 de se-
tembro de 1959, quando a nave espacial 
não tripulada da antiga União Soviética, 
Luna 2, pousou na superfície da Lua. A 
sonda Luna 2 criou uma cratera quando 
pousou na Lua entre as regiões lunares 
de Mare Imbrium e Mare Serenitatis, 
segundo a Nasa. Esse momento crucial 
de agitação da poeira lunar sinalizou o 
início dos esforços da humanidade para 
explorar a Lua, e alguns cientistas ago-
ra sugerem que foi também o início de 
uma nova época geológica – ou perío-
do de tempo na história – chamada de 
“Antropoceno Lunar”, de acordo com 
a um artigo de comentários publicado 
na revista Nature Geoscience em 8 de 
dezembro. “A ideia é praticamente a 
mesma da discussão do Antropoceno na 
Terra – a exploração de quanto os huma-
nos impactaram nosso planeta”, disse o 
principal autor do artigo, Justin Hol-
comb, pesquisador de pós-doutorado do 
Kansas Geological Survey da Universi-
dade do Kansas em um comunicado. “O 
consenso é que na Terra o Antropoceno 

começou em algum momento no passa-
do, seja há centenas de milhares de anos 
ou na década de 1950”, disse Holcomb. 
“Da mesma forma, na Lua, argumenta-
mos que o Antropoceno Lunar já come-
çou, mas queremos evitar danos massi-
vos ou um atraso no seu reconhecimento 
até que possamos medir um halo lunar 
significativo causado por atividades hu-
manas, o que seria tarde demais.” Os 
cientistas tentaram durante anos decla-

O sector tecnológico iniciou o novo 
ano com uma série de novos cortes de 
empregos nos Estados Unidos, ao mes-
mo tempo que a indústria duplica os 
investimentos em inteligência artificial 
(IA). Embora as ferramentas de IA que 
tiraram os trabalhadores do emprego 
tenham sido um grande ponto de an-
siedade no Vale do Silício e em outros 
locais durante o ano passado, nem to-
dos as demissões recentes na indústria 
estão diretamente ligados às ferramen-
tas de IA que simplesmente substituem 
trabalhadores. Por outro lado, muitos 
dos recentes anúncios de cortes de 
empregos surgiram na sequência da 
divulgação de grandes investimentos 
em tecnologia de IA pelas mesmas em-
presas, à medida que procuravam re-
alocar recursos. Um número crescente 
de empresas tecnológicas citaram ex-
plicitamente a IA como uma razão para 
repensar o número de funcionários. A 
contínua agitação que se desenrola na 
própria indústria que cria a IA pode 
apontar para mais turbulências no futu-
ro, uma vez que se prevê que a tecnolo-
gia remodele o panorama empresarial 
mais amplo nos próximos anos. 

Mais de 5.500 demissões em tecnolo-
gia em menos de duas semanas nos 
EUA. As últimas rodadas de cortes de 
empregos em tecnologia estão ocorren-
do em uma série de funções e tanto em 
grandes empresas de tecnologia quanto 
em startups menores. Os gigantes da 
tecnologia Google e Amazon anuncia-
ram esta semana demissões abrangen-
tes, afetando centenas de trabalhadores 

em várias divisões de negócios. As no-
tícias dos cortes de empregos no Goo-
gle e na Amazon chegam meses depois 
que ambas as empresas anunciaram se-
paradamente investimentos multibilio-
nários na startup de IA Anthropic. Tam-
bém esta semana, a plataforma social 
Discord informou que estava cortando 
17% de seu quadro de funcionários. A 
Unity Software, fabricante de tecnolo-
gia usada em jogos móveis populares 
como Pokémon Go, disse que estava 
cortando 25% de sua força de trabalho. 
E o aplicativo de ensino de idiomas 
Duolingo disse que demitiu cerca de 
10% de seus trabalhadores contratados. 
Ao todo, mais de 5.500 funcionários 
de tecnologia perderam seus empregos 
nos EUA em menos de duas semanas 
em 2024, de acordo com dados com-
pilados por Layoffs.fyi. E os últimos 
cortes na tecnologia ocorrem depois de 
dois anos muito dolorosos para a indús-
tria, marcados por centenas de milhares 
de trabalhadores que perderam os seus 
empregos no meio de uma retoma da 
procura induzida pela pandemia. Houve 
cerca de 262.682 demissões na indústria 
de tecnologia registradas em 2023 no 
país, de acordo com dados do Layoffs.
fyi, após 164.969 cortes no ano anterior.

Setor de tecnologia investe bilhões 
em IA enquanto demite humanos

rar um Antropoceno definitivo na Terra 
e recentemente apresentaram novas evi-
dências de um local no Canadá que al-
guns investigadores acreditam marcar o 
início do capítulo transformador na his-
tória do nosso planeta. A ideia do Antro-
poceno Lunar chega num momento em 
que agências espaciais civis e entidades 
comerciais mostram um interesse reno-
vado em regressar à Lua ou, para alguns, 
pousar nela pela primeira vez. 

Para chegar aos resultados finais, a equipe empregou um modelo de inteligência
artificial que é utilizado para tarefas como reconhecimento facial
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O Santos continua firme na caminha-
da pelo quarto título da edição 2024 
da Copa São Paulo de Futebol Júnior, 
a principal competição de futebol de 
base do mundo. Na noite desta segun-
da-feira (15) o Peixe derrotou o Água 
Santa por 4 a 2, no estádio Distrital do 
Inamar, em Diadema, para garantir a 
classificação para as oitavas de final. 
Apesar de ficar com a vitória final, a 
equipe do litoral viu o Água Santa 
abrir o placar logo aos quatro minutos 
do primeiro tempo, com um belo gol de 
Davi. Porém, em desvantagem no mar-
cador, o Santos assumiu o controle do 
confronto e alcançou a virada antes do 
intervalo, com gols de Enzo Monteiro, 
aos 12 minutos, e de Miguelito, aos 34. 

Oito minutos depois o Peixe ampliou 
sua vantagem, com Thiago Balieiro 
aos 42. Após a parada de descanso, o 
Santos chegou ao quarto, com Gabriel 
Bontempo logo no primeiro minuto. 
Aos 14 o Água Santa ainda conseguiu 
descontar com Luiz Eduardo, mas a 
partir daí o placar permaneceu inalte-
rado até o apito final.

Verdão eliminado
O resultado mais surpreendente do dia 
foi a eliminação do atual campeão Pal-
meiras. Na partida disputada na Arena 
Barueri, o estreante Aster Itaquá con-
tou com o faro de gol de Jean Tadeu 
para vencer e avançar na Copinha. O 
destaque da partida foi o goleiro Viní-

cius Chacon, que fez inúmeras defesas 
no momento crucial da partida. Agora 
o Aster Itaquá enfrenta o Atlético Gua-
ratinguetá na próxima etapa.

Flamengo vivo
Na partida que encerrou a terceira fase 
da Copa São Paulo, o Flamengo supe-
rou o São José-RS por 3 a 1 no estádio 
José Liberatti, em Osasco. Agora, nas 
oitavas de final, o Rubro-Negro mede 
forças com o Botafogo-SP. A equipe da 
Gávea abriu o placar com Daniel Ro-
gério, mas Santarém empatou. Porém, 
Welinton marcou duas vezes para man-
ter o Flamengo na briga pelo seu quinto 
título na competição.

Outros resultados:
Taubaté-SP 0 x 2 Atlético Guaratingue-
tá-SP
Coritiba-PR 0 (5) x (4) 0 Juventus-SP
Vitória-BA 1 (5) x (6) 1 Ibrachina-SP
Botafogo-SP 0 (4) x (3) 0 Sfera-SP
Portuguesa-SP 0 x 1 Cruzeiro-MG

Confrontos das oitavas de final:
Athletico-PR x Grêmio-RS
Novorizontino-SP x São Paulo-SP
Corinthians-SP x CRB-AL
Ituano-SP x América-MG
Botafogo-SP x Flamengo-RJ
Atlético Guaratinguetá-SP x Aster Ita-
qua-SP
Santos-SP x Cruzeiro-MG
Ibrachina-SP x Coritiba-PE

Os Meninos de Cotia seguem na briga 
pelo quinto título da Copa São Paulo de 
Futebol Júnior. No último dos oito jogos, 
que encerraram a terceira fase da prin-
cipal competição de futebol de base do 
mundo, o São Paulo derrotou a Ferroviá-
ria por 2 a 1, na Arena da Fonte Lumino-
sa, em Araraquara (SP), garantindo vaga 
às oitavas de final do torneio sub-20. O 
Tricolor abriu o placar com 28 minutos 
de jogo, com Guilherme Reis. O lateral 
escapou da marcação pela esquerda, en-
trou na área e soltou a bomba. O empate 
saiu na volta do intervalo, com Diego, 
aos dois minutos do segundo tempo, 
finalizando de primeira, da entrada da 
área. Aos 15, o também meia Palmberg 
aproveitou o rebote do goleiro Gabriel 
Cabral e concluiu para as redes, recolo-
cando o São Paulo à frente. O São Paulo 
enfrentará o Novorizontino nas oitavas 
de final. O Tigre do Vale se classificou 
ao vencer o Tiradentes-PI por 3 a 0 no 
Estádio Bela Vista, em Cravinhos (SP). 
O atacante Diego Galo (duas vezes) e o 
meia Lucas Café, de pênalti, fizeram os 
gols do triunfo aurinegro. Outro gigan-
te paulista a se garantir nas oitavas foi 
o Corinthians. Maior campeão da Copi-

nha, com dez títulos, o Timão não teve 
dificuldades para superar o Atlético-GO 
por 4 a 1, no Estádio Bento de Abreu, 
em Marília (SP). O meia Pedrinho, com 
dois gols, liderou os Filhos do Terrão 
na partida. Os atacantes Higor e Arthur 
Souza também balançaram as redes. O 
meia Almeida descontou para o Dragão. 
O próximo adversário corintiano será o 
CRB, que venceu o Fortaleza por 1 a 0 
no Estádio Zezinho Magalhães, em Jaú 
(SP). O lateral Erik escapou de três mar-
cadores para fazer o gol da classificação 

do Galo de Campina, aos 36 minutos da 
etapa final. O jogo chegou a ficar parali-
sado por 50 minutos, devido a duas que-
das de energia no primeiro tempo.

Melhor ataque segue vivo
Melhor ataque da Copa São Paulo, o 
Grêmio também se assegurou na fase 
seguinte. No Estádio José Lancha Filho, 
em Franca (SP), o Tricolor fez 4 a 2 no 
Coimbra-MG, chegando a 25 gols em 
cinco jogos no torneio, média de cinco 
por partida.

Os 16 jogos definiram os confrontos res-
tantes da terceira fase da Copa São Paulo 
de Futebol Júnior. Destaque à classifica-
ção do Flamengo, que derrotou o Náuti-
co por 1 a 0 no Estádio José Liberatti, em 
Osasco (SP). O atacante Weliton, após 
grande defesa do goleiro Léo, fez o gol 
da vitória, aos 45 minutos da etapa ini-
cial. Após a primeira fase, o grupo rubro-
-negro na Copinha “perdeu” 12 jogado-
res e o técnico Mário Jorge, que voltaram 
ao Rio de Janeiro para disputa do Cam-
peonato Carioca com o time profissional. 
Os principais nomes do elenco adulto 
estarão em pré-temporada nos Estados 
Unidos na segunda metade de janeiro e 
os meninos da base vão a campo no Es-
tadual. Apenas 17 atletas estão à disposi-
ção para a sequência do torneio sub-20, 
comandados por Raphael Bahia, auxiliar 
de Mário Jorge. O próximo adversário 
do Flamengo, que busca o quinto título 
na competição, será o São José-RS, a 
quem os cariocas encararam na primei-
ra fase e venceram por 2 a 1. A equipe 
gaúcha superou o XV de Piracicaba nos 
pênaltis, por 6 a 5, após empate por 1 a 
1 no tempo normal, no Estádio Senador 
José Ermírio de Moraes, em Alumínio 
(SP).O Flamengo é o único carioca ain-
da vivo na Copinha. Após Fluminense 
e Botafogo serem eliminados na última 
sexta-feira (12), Vasco e Madureira se 
despediram neste sábado. O Cruzmalti-
no foi goleado pelo Vitória por 4 a 1, no 
Ninho do Corvo, em Guarulhos (SP). Os 
baianos terão pela frente o Ibrachina-SP, 
que recebeu o Macapá na Ibrachina Are-

na, em São Paulo, e venceu por 4 a 0. Os 
clubes se enfrentaram na fase de grupos 
e não saíram do zero. O Madureira, por 
sua vez, sucumbiu ao Cruzeiro. A Rapo-
sa ganhou por 1 a 0 no Nogueirão, em 
Mogi das Cruzes (SP). O atacante Tévis, 
de cabeça, anotou o gol da classificação 
mineira, aos 15 minutos do segundo 
tempo. Na terceira fase, a equipe celes-
te medirá forças com a Portuguesa, que 
bateu o Nova Mutum-MT por 2 a 0, no 
Estádio Francisco Marques Figueira, em 
Suzano (SP). Maior rival cruzeirense, o 
Atlético-MG não teve a mesma sorte e 
foi derrotado pelo Sfera, da cidade de 
Salto (SP), por 1 a 0, no Estádio Prefeito 
Gabriel Marques da Silva, em Santana de 
Parnaíba (SP). O Raio Amado, como é 
conhecido o clube empresa cujo elenco 
da Copinha tem média de idade de ape-
nas 16 anos, terá como adversário o Bo-
tafogo-SP, de quem já havia ganhado na 
primeira fase, por 2 a 1.

Atual bicampeão na briga
Nunca na história da Copa São Paulo 
uma equipe foi campeã por três anos 
consecutivos. O Palmeiras manteve esse 
sonho vivo ao derrotar o Sport por 3 a 
1, na Arena Barueri. Os pernambucanos 
saíram na frente com Marcelo Henrique, 
em falha do goleiro Aranha, mas sofre-
ram a virada, com os também atacantes 
Thalys, Luighi e Allan balançando as re-
des. Na terceira fase, o Verdão pegará o 
Aster-SP, que recebeu o Oeste no Estádio 
Ildeu Silvestre do Carmo, em Itaquaque-
cetuba (SP), e venceu por 1 a 0.

São Paulo vence Ferroviária e mantém 
vivo sonho do penta na Copinha

Mesmo desfalcado, Flamengo supera 
Náutico e segue vivo na Copinha

Santos triunfa para continuar em busca 
do quarto título da Copinha

O prêmio Fifa The Best coroou a es-
panhola Aitana Bonmatí e o argenti-
no Lionel Messi como os melhores 
jogadores do mundo no ano de 2023, 
em cerimônia realizada em Londres 
(Inglaterra). Mas o Brasil teve par-
ticipação de destaque na premiação, 
com uma bonita homenagem à Rai-
nha Marta, que dará nome a um novo 
troféu criado pela Fifa, o de gol mais 
bonito do mundo no futebol femini-
no. A meio-campista Aitana Bonmatí, 
do Barcelona (Espanha), conquistou 

o prêmio após fazer uma grande Copa 
do Mundo na vitoriosa campanha da 
seleção da Espanha. Já a premiação de 
Messi, que atualmente defende o Inter 
Miami (Estados Unidos), causou certa 
surpresa. O argentino, que teve como 
maiores desafios esportivos no ano de 
2023 os jogos da seleção argentina 
pelas Eliminatórias Sul-Americanas, 
deixou para trás na disputa o norue-
guês Erling Haaland, que conquistou 
a tríplice coroa (Liga dos Campeões, 
Campeonato Inglês e Copa da Inglater-

Com homenagem à rainha Marta, 
Fifa coroa melhores do mundo

ra) pelo Manchester City (Inglaterra), 
e o francês Kylian Mbappé, estrela em 
ascensão do PSG e da seleção de seu 
país. Rainha Marta. Ao contrário de 
outras premiações da Fifa, nas quais a 
escolha de futebol masculino foi o ápi-
ce da festa, o ponto alto nesta segunda 
foi a homenagem especial à Marta. A 
jogadora de 37 anos de idade, que é a 
maior artilheira da história da Copa do 
Mundo entre homens e mulheres (com 
17 gols em seis Mundiais), dará nome a 
um novo prêmio criado pela Fifa, o de 
gol mais bonito do mundo no futebol 
feminino. “É sempre difícil subir neste 
palco e não se emocionar. Tive a feli-
cidade de receber o prêmio de melhor 
jogadora algumas vezes. Penso que é 
muito mais fácil falar se baseando no 
que foi feito no ano inteiro. Mas isso 
aqui é muito mais especial, o que faz 
ser difícil até encontrar palavras. Mas 
quero que, assim como estou enxergan-
do nesta homenagem, todas as mulhe-
res possam também enxergar um futuro 
promissor […]. Porque o que buscamos 
diariamente, através daquilo que Deus 
nos destinou a fazer, é fazer com que o 
mundo seja melhor para todos, sem dis-
tinção. É buscar igualdade, respeito”, 
declarou a atacante da seleção brasilei-
ra e do Orlando Pride (Estados Unidos).

Atual campeão Palmeiras é surpreendido pelo estreante Aster Itaquá

Não teve facilidade, mas o Corinthians 
superou o Guarani por 5 a 4 na disputa 
de pênaltis (após empate por 2 a 2 no 
tempo regulamentar), no estádio Ben-
to de Abreu, em Marília, para avançar 
para a 3ª fase da Copa São Paulo de Fu-
tebol Júnior. Após um primeiro tempo 
sem gols, o Timão abriu o placar aos 
9 minutos da etapa final com um belo 
gol de Higor, um chute de fora da área 
que morreu no ângulo do gol adversá-
rio. Mas o Guarani conseguiu igualar 
dois minutos depois com Rafael em 
jogada de contra-ataque. Mesmo com 
a ducha de água fria o Corinthians não 
desanimou e conseguiu voltar a ficar 
em vantagem, graças a Pedrinho aos 18 
minutos. Porém, aos 45 minutos Bru-
ninho arrancou o empate para o Bugre, 
forçando a disputa de pênaltis. Nas 
penalidades o Timão foi perfeito, com 
Léo Mana, Breno Bidon, Thomas Lis-
boa, Bahia e João Pedro Tchoca. Além 
disso, o goleiro Felipe Longo defendeu 
uma penalidade e garantiu a classifica-
ção. O Timão, que é o maior campeão 
da história da competição (com dez tí-

tulos), mede forças na próxima etapa 
da competição com o Atlético-GO, que 
goleou o Marília por 5 a 1 para avançar.

Queda do Fluminense
Se o maior vencedor da Copinha segue 
vivo, o Fluminense, o segundo maior 
vencedor da competição ao lado do In-
ternacional (com cinco títulos cada), 
perdeu de 3 a 2 para o Ituano e foi des-
classificado.

Outros resultados:
Grêmio 4 x 1 Mirassol
Botafogo 0 x 2 Novorizontino
Atlético-GO 5 x 1 Marília
Tanabi 1 (1) x 1 (4) Athletico-PR
Desportivo Brasil 2 (3) x 2 (5) Améri-
ca-MG. Chapecoense 4 (4) x 4 (5) Tira-
dentes-PI. Fortaleza 4 x 0 Internacional
Capital-DF 4 x 0 Capivariano
Coimbra 1 (3) x 1 (2) Figueirense
Ferroviária 3 x 2 Gama
Criciúma 2 x 1 São-Carlense
XV de Jaú 0 (2) x 0 (3) CRB
Catanduva 1 (4) x 1 (5) Ponte Preta
Ceará 1 (2) x 1 (4) São Paulo

Corinthians supera Guarani nos 
pênaltis e segue vivo na Copinha

Aitana Bonmatí e Lionel Messi conquistam prêmio The Best

Atual número 11 do mundo, a brasileira 
Beatriz Haddad superou o nervosismo da 
estreia no Aberto da Austrália,  em Mel-
bourne, e derrotou a tcheca Linda Fruh-
virtova (85ª no ranking da WTA) por 
por 2 sets a 1 (6/2, 3/6 e 6/2), em 2h18 
de partida.  Antes da segunda rodada 
da chave de simples, a paulistana de 25 
anos estreia nas duplas à 1h30 (horário 
de Brasília), ao lado da norte-americana 
Taylor Townsend, com quem foi campeã 
na semana passada WTA 500 de Adelai-
de, também na Austrália. “Foi um jogo 
duro. Primeira rodada de Grand Slam é 
sempre difícil e nervoso para todo mun-
do. Tem dias que mesmo não jogando o 
seu melhor tênis você precisa lutar, não 
pode abaixar a cabeça. Estou feliz com a 
minha luta de hoje, eu permiti tentar mais 
vezes e não desistir. Agora é pensar em 
melhorar o tênis nas próximas rodadas”, 
analisou Bia, que vai em busca de uma 

vaga inédita na terceira rodada de Mel-
bourne.  A adversária será a russa Alina 
Korneeva (180ª), de 16 anos, que chegou 
à fase principal do Grand Slam austra-
liano pelo classificatório, no qual despa-
chou a espanhola Sara Sorribes (33ª). Na 
duplas, na madrugada desta terça (16), 
Bia e Townsend terão pela frente na es-
treia a parceria da eslovaca Tereza Miha-
likova com a chinesa Xu Yifan.

Bia Haddad supera nervosismo e 
vence estreia no Aberto da Austrália
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Mesmo após a Camex determinar o retor-
no da cobrança de imposto de importação 
para carros elétricos e aumento do mes-
mo para carros híbridos e híbridos plug-
-in, o governo federal prepara mais me-
didas para favorecer os eletrificados. Nos 
bastidores do Mover, empresas como 
BYD, GWM e GM não gostaram da re-
tomada de tributação para os eletrificados 
e, pelo menos no caso das chinesas, o au-

mento do imposto atrapalhou os planos 
de investimento no país. Por conta disso, 
pelo menos no caso da BYD, políticos 
da Bahia pressionam o vice-presidente 
e ministro do MDIC, Geraldo Alckmin, 
para amenizar os efeitos negativos da 
tributação de eletrificados e o governo 
já estaria trabalhando nisso. Em Brasília, 
o que se sabe é que o governo prepara 
uma medida para permitir melhor con-

dição para investimento de montadoras 
que queiram fabricar carros elétricos e 
híbridos no Brasil e, pelo menos, até abril 
se espera o acesso destas a um crédito fi-
nanceiro. Todavia, o governo não quer 
conceder incentivos sem garantia real de 
investimento por parte das montadoras, 
temendo que não se cumpra o prometido, 
que é iniciar a produção local de eletrifi-
cados. Mesmo com as cotas beneficiam 
quem mais vende elétricos e híbridos, no 
caso da BYD, os montantes concedidos 
pelo governo nos períodos já anunciados 
é insuficiente para os planos da monta-
dora, que quer ser grande no Brasil. Um 
dos planos do governo é acabar com a 
tributação de IPI por cilindrada, uma vez 
que carros 1.0 e 1.0 Turbo diferem muito 
em eficiência energética, um dos pon-
tos-chave do plano Mover. Itens como 
emissão do poço à roda, reciclagem e 
P&D estão na pauta do governo, bem 
como o chamado “IPI Verde” focando 
na eficiência energética para tributação. 
A ideia é estimular a produção nacional 
dessas tecnologias. Agora, é esperar por 
este novo pacote do governo para ajudar 
quem está disposto a fabricar estes tipos 
de carros no país.

Novo Volkswagen Tiguan Allspace 2025 
é revelado na China e vem ao Brasil
O Novo Volkswagen Tiguan Allspa-
ce 2025 foi revelado oficialmente pelo 
Ministério da Indústria e Tecnologia da 
Informação da China, mostrando sua for-
ma quase igual a do SUV alemão, além 
de uma variante mais esportiva. Com 
4,735 m de comprimento, 1,842 m de 
largura, 1,682 m de altura e 2,791 m de 
entre eixos, o Novo Volkswagen Tiguan 

Allspace 2025 mantém seu porte maior 
que o do Novo Tiguan alemão, permitin-
do assim o uso de sete lugares. Por lá, 
oficialmente o SUV esticado é chamado 
de Tiguan L Pro, possivelmente indican-
do que a geração anterior, ainda em pro-
dução no México e na China, deverá fi-
car no mercado por mais um tempo. Esse 
Novo Volkswagen Tiguan Allspace 2025 

Governo deve anunciar acesso 
a crédito financeiro diferenciado 
para carros eletrificados
Mesmo após a Camex determinar o retorno da cobrança de imposto de importação 
para carros elétricos e aumento do mesmo para carros híbridos e híbridos plug-in, 
o governo federal prepara mais medidas para favorecer os eletrificados

tem visual similar ao do modelo alemão, 
mas existe a variante com para-choque 
diferente, portanto barras horizontais e 
com aberturas verticais nas extremida-
des. Esta é a versão de propulsão a com-
bustão padrão, enquanto a outra, com 
grade muito maior e estilizada, é a op-
ção híbrida do Novo Volkswagen Tiguan 
Allspace 2025 para a China. 

Carro elétrico com mais de 1.000 km 
de autonomia e recarga em 10 minutos? 
Sim, isso será possível, ao menos no que 
depender da nova tecnologia de bateria 
que a Toyota está desenvolvendo e pro-
mete chegar ao mercado nos próximos 
anos. A Toyota anunciou nesta semana 
um importante avanço tecnológico que 
será crucial para o desenvolvimento da 
sua aguardada bateria de estado sólido. 
Ela levará os futuros carros elétricos da 
empresa a autonomia de 1.200 km com 
uma única carga, sem considerar a recar-
ga completa em 10 minutos. A notícia 
foi publicada pelo The Guardian, citan-
do Keiji Kaita, presidente do centro de 
pesquisa e desenvolvimento da empresa 
para a neutralidade de carbono. Bate-
rias de estado sólido Em linhas gerais, 
a montadora japonesa disse que simpli-
ficou a produção do material usado para 
produzir baterias de estado sólido e de 
base líquida, o que permitirá reduzir pela 

Toyota acelera desenvolvimento de bateria 
‘disruptiva’ com 1.200 km de alcance

metade o peso, o tamanho e o custo dos 
pacotes que serão instalados nos veícu-
los elétricos. “Tanto para nossas baterias 
líquidas quanto para nossas baterias de 
estado sólido, nosso objetivo é mudar 
drasticamente a situação em que as ba-
terias atuais são muito grandes, pesadas 
e caras”, disse Kaita. “Em termos de po-
tencial, buscaremos reduzir pela metade 
todos esses fatores.” Como já dissemos, 
as baterias de estado sólido são vistas 
como o próximo passo lógico no desen-
volvimento de veículos elétricos, pois 
são consideradas mais seguras e confi-
áveis do que as células de íons de lítio 
que usam um eletrólito à base de líquido, 
mas, ao mesmo tempo, são muito mais 
caras e difíceis de produzir. E a novidade 
desta semana é a Toyota afirmando que 
poderia simplificar o processo de pro-
dução, inclusive, tornado as baterias de 
estado sólido mais baratas de produzir do 
que as tradicionais de íons de lítio.
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No mês de dezembro, as educadoras da 
EMM Aracy Martins de Lima, desen-
volveram uma ação com o objetivo de 
promover atividades diárias que culti-
vam valores como respeito, cidadania, 
autocuidado, aceitação, companheiris-
mo e outros valores essenciais para a 
formação de cidadãos justos, éticos e 
respeitosos com as diversas formas de 
ser e viver que enriquecem nosso de-
senvolvimento. Trabalhar a inclusão na 
educação infantil é fundamental para a 
inclusão da criança com deficiência, ao 
mesmo tempo em que promove atitu-
des de empatia e tolerância nos demais 
alunos. Para a criança com necessida-
des especiais, a participação em um 
processo de inclusão oferece acesso a 
estratégias multidisciplinares que con-
tribuem para o desenvolvimento de 
sua linguagem, competências motoras, 
cognitivas e emocionais, fundamentais 
para sua formação. Utilizando músicas 
e cantigas populares, as professoras po-

dem realizar atividades que estimulam 
o movimento das crianças, melhorando 
também suas habilidades de socializa-
ção. A realização de rodas de conver-
sa, leitura, atividades para aprimorar a 
coordenação motora, o reconhecimento 
de partes do corpo, colagem, pintura 
com tintas guache e pintura no Kraft 
são algumas das estratégias utilizadas 
no processo inclusivo.

Educadoras da EMM Aracy Martins de 
Lima realizaram atividades lúdicas para 
trabalhar a inclusão entre os alunos

Se você está pronto e tem interesse em 
mergulhar no mundo da beleza e con-
quistar sua independência profissional, 
o curso de Manicure e Pedicure do 
CCPL Barueri é uma ótima oportuni-
dade. No cenário atual, marcado por 
desafios econômicos, o mercado da be-
leza continua a prosperar, e os alunos 
têm um número grande de oportuni-
dades à sua disposição. Todos podem 
optar por trabalhar de forma autônoma, 
atendendo clientes em domicílio ou em 
suas próprias residências. Além disso, 
têm a opção de colaborar com salões 
de beleza ou empresas especializa-
das em serviços estéticos. O mercado 
da beleza e estética está em constante 
expansão, e profissionais qualificados 
são sempre requisitados em salões de 
beleza, SPAs, e até mesmo para servi-
ços a domicílio. Optar por esta profis-
são é aderir à chance de fazer parte de 
um setor profissional dinâmico e em 
constante evolução, no qual a dedica-
ção à beleza e à autoestima permanece 
atemporal. No CCPL Barueri, você terá 
a oportunidade de não apenas adquirir 

conhecimentos, mas também de trocar 
experiências com outros alunos e pro-
fissionais do ramo. Invista no seu futuro, 
aprimore suas habilidades e desvende o 
potencial transformador do curso de Ma-
nicure e Pedicure do CCPL Barueri. Ete 
é oferecido de forma totalmente gratuita 
em nossas seis unidades. Matricule-se já!
SOBRE O CCPL BARUERI
Mantidos pela prefeitura municipal de 

De forma gratuita os Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer de Barueri oferecem curso 
de Manicure e Pedicure

Barueri, por meio da Secretaria de Desen-
volvimento e Assistência Social - SADS, 
os Centros de Capacitação Profissional 
e Lazer – CCPL Barueri oferecem mais 
de trinta opções de cursos e atividades 
gratuitas, que incluem material didático, 
materiais e todas as ferramentas que são 
utilizadas durante as aulas. Para mais in-
formações, entre em contato pelo What-
sApp (11) 4382-4684.

O Ministério da Educação (MEC) di-
vulga os resultados do Exame Nacional 
do Ensino Médio (Enem) 2023 aplicado 
nos dias 5 e 12 de novembro de 2023. O 
acesso às notas deve ser feito por meio 
da Página do Participante, com o login 
único da plataforma gov.br. Segundo o 
Ministério da Educação, as notas dos 

chamados “treineiros” – pessoas que 
participaram do exame na busca por au-
toavaliação, sem concorrer para as vagas 
– serão divulgadas em março. Ao todo, 
mais de 3,9 milhões de pessoas partici-
param do certame. Já o espelho com a 
avaliação das redações será disponibili-
zado em 90 dias, após a divulgação dos 

resultados. O MEC reitera que os textos 
são avaliados de acordo com as cinco 
competências apresentadas na matriz 
de referência; e que a nota pode chegar 
a 1.000 pontos, mas que há fatores que 
podem resultar em nota zero. Entre esses 
fatores estão fuga ao tema, extensão to-
tal de até sete linhas, trecho deliberada-
mente desconectado do tema proposto, 
não obediência à estrutura dissertativo-
-argumentativa e desrespeito à seriedade 
do exame. Além de avaliar o desempe-
nho escolar dos estudantes ao término da 
educação básica, o Enem é a principal 
porta de entrada para a educação supe-
rior no Brasil, por meio do Sistema de 
Seleção Unificada (Sisu) e de iniciativas 
como o Programa Universidade para To-
dos (Prouni). Os resultados também são 
utilizados como critério único ou com-
plementar dos processos seletivos, além 
de servirem de parâmetro para acesso a 
auxílios governamentais, como o Fundo 
de Financiamento Estudantil (Fies).

Acesso às notas deve ser feito por meio da Página do Participante

MEC publica resultado do Enem 2023

Já está disponível para consulta a lista de 
instituições de ensino superior que vão 
oferecer vagas para o Sistema de Seleção 
Unificada (Sisu) de 2024. São 127 uni-
versidades, distribuídas por todo o país, 
e 264.360 vagas, a maioria delas para 
cursos em tempo integral, com 121.750 
vagas para cotas e 19.899 para ação afir-
mativa própria da instituição. As inscri-
ções para o processo seletivo começam 
no dia 22 de janeiro. Os estudantes po-
dem escolher entre instituições federais, 
estaduais, municipais e da Rede Federal 
de Educação Profissional, Científica e 
Tecnológica. Segundo o Ministério da 
Educação (MEC), a lista de entidades 
com maior número de vagas é liderada 
pela Universidade Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ), com 9.240 vagas. Em 
seguida, estão a Universidade Federal 
Fluminense (UFF), com 8.788, e a Uni-
versidade Federal da Paraíba (UFPB), 
com 7.750. Entre as instituições públicas 
estaduais, a Universidade Estadual da 
Paraíba (UEPB) tem o maior número de 
vagas, com quase 6 mil oportunidades. O 
segundo lugar ficou com a Universidade 
Estadual do Piauí (Uespi), com 4.215; e 
o terceiro, com a Universidade do Esta-
do da Bahia (Uneb), que oferecerá 2.610. 
Quanto à oferta do Sisu em instituição 

de educação superior pública munici-
pal, a única participante do programa é 
a Faculdade Municipal de Educação e 
Meio Ambiente (Fama), no Paraná, com 
86 vagas. A partir de 2024, o Sisu terá 
apenas uma edição por ano. O programa 
seleciona estudantes para vagas em uni-
versidades públicas de todo o país com 
base na nota do Exame Nacional do En-
sino Médio (Enem). Criado em 2009 e 
implementado em 2010, o Sisu era rea-
lizado tradicionalmente duas vezes por 
ano, selecionando estudantes para vagas 
no ensino superior tanto no primeiro 
quanto no segundo semestre de cada ano. 
O sistema reúne em uma mesma plata-
forma as vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior, sejam elas 
federais, estaduais ou municipais. Para 
participar, os estudantes devem ter feito 
a última edição do Enem e não podem 
ter tirado zero na prova de redação. Na 
hora da inscrição, os candidatos podem 
escolher até duas opções de curso nas 
quais desejam concorrer a vagas. Uma 
vez por dia, durante o período de inscri-
ção, é divulgada a nota de corte de cada 
curso, baseada nas notas dos candidatos 
inscritos até aquele momento. Os estu-
dantes podem mudar de opção de curso 
até no último dia de inscrição. 

Lista de universidades com vagas 
para o Sisu já está disponível
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Entre janeiro e novembro de 2023, o 
Brasil diagnosticou ao menos 19.219 
novos casos de hanseníase. Mesmo que 
preliminar, o resultado já é 5% superior 
ao total de notificações registradas no 
mesmo período de 2022. Segundo as in-
formações do Painel de Monitoramento 
de Indicadores da Hanseníase, do Minis-
tério da Saúde, o estado de Mato Grosso 
segue liderando o ranking das unidades 
federativas com maiores taxas de detec-
ção da doença. Até o fim de novembro, 
o total de 3.927 novos casos no estado 
já superava em 76% as 2.229 ocorrências 
do mesmo período de 2022. Em segui-
da vem o Maranhão, com 2.028 notifi-
cações, resultado quase 8% inferior aos 
2.196 registros anteriores. Consultada 

pela Agência Brasil, a Secretaria de Saú-
de de Mato Grosso informou que nos 
últimos anos os diagnósticos da doença 
vêm aumentando gradualmente, resulta-
do de uma “política ativa de detecção” 
que, entre outras medidas, inclui a “ca-
pacitação dos profissionais da saúde”. A 
exemplo do Mato Grosso, outras unida-
des federativas seguem abastecendo o 
cadastro nacional com informações ante-
riores a novembro, o que significa que o 
percentual de 5% tende a aumentar ainda 
mais. A pasta também atualizou os dados 
estaduais. Somados os diagnósticos de 
dezembro e outros ainda não reportados 
ao Sistema de Informação de Agravos de 
Notificação (Sinan), o total de novos ca-
sos notificados em 2023 já chega a 4.212.
“Para nós, o aumento [dos diagnósticos] 
nacional do último ano não é novidade, 
pois há uma grande subnotificação de 
casos no país”, disse o coordenador Na-
cional do Movimento de Reintegração 
das Pessoas Atingidas pela Hanseníase 
(Morhan), Faustino Pinto, explicando 
que, paradoxalmente, o aumento de diag-
nósticos é, em um primeiro momento, 
algo positivo. De acordo com Faustino, 
até 2019, o número de novos casos iden-
tificados vinha aumentando ano a ano, 
sem, com isso, representar a real gravi-
dade da situação.

O Departamento Técnico de Controle 
de Zoonoses (DTCZ), da Secretaria de 
Saúde de Barueri, alerta a população 
para o aparecimento de morcegos (po-
tenciais transmissores da raiva ou hi-
drofobia) no verão. Isso ocorre devido 
à procriação desses mamíferos ocorri-
da no semestre anterior. Vários animais 

transmitem a doença, mas somente o 
morcego é capaz de voar. Ao contrário 
do que se pensa, apenas cerca de 20% 
das espécies de morcegos se alimentam 
de sangue. No Brasil há mais de 180 
espécies de morcegos e apenas três de-
las são hematófagas. Eles têm o hábito 
de procurar alimentos (frutos, néctares 

e pequenos insetos) no horário notur-
no. Quando contaminados, os morce-
gos podem transmitir a raiva através de 
mordeduras, arranhaduras e lambidas. 
Apesar de se manterem distantes dos 
seres humanos, a devastação de seu há-
bitat natural, as copas das árvores, eles 
têm se aproximado cada vez mais da 
população. Nas áreas urbanas, eles cos-
tumam se abrigar em viadutos e em cô-
modos abandonados de imóveis. Assim 
como todos os animais silvestres, os 
morcegos são protegidos por lei. Não 
tente envenená-los ou eliminá-los. Eles 
são importantes para o ecossistema em 
razão de eliminarem insetos e de atu-
arem como propagadores de sementes. 
Caso se depare com uma grande colô-
nia desses animais, consulte o DTCZ. 
O DTCZ vacina gratuitamente cães e 
gatos contra a raiva. O atendimento é 
às segundas e quartas-feiras das 9h às 
11h e das 13h às 15h30 na Rua Anhan-
guera, 200 – Vila São Francisco – pró-
ximo à Estação Barueri da Via Mobili-
dade e ao Cemitério Municipal. Não é 
preciso agendar.

O Instituto Butantan desenvolveu um 
exame pioneiro que será capaz de de-
tectar a leptospirose no estágio inicial. 
Com isso, o tratamento poderia ser 
iniciado precocemente, melhorando a 
qualidade de vida dos pacientes. Isso 
será possível por meio de uma prote-
ína desenvolvida em laboratório por 
pesquisadores do Butantan. Essa nova 
tecnologia se mostrou superior ao teste 
convencional recomendado pela Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS) para 
detecção da doença e que só identifica 
anticorpos quando a infecção já está 
avançada, o que prejudica o tratamen-
to. Segundo o Butantan, o novo exame 
foi capaz de detectar a doença em mais 
de 70% dos pacientes que tinham obti-
do resultados falsos negativos nos pri-
meiros dias de sintomas. Outro aspecto 
positivo do exame é que ele mostrou 
99% de especificidade, ou seja, de-
tectou especificamente os anticorpos 
contra a leptospirose, sem demonstrar 
reação cruzada com outras doenças 
infecciosas como dengue e malária. O 
teste utiliza uma proteína quimérica re-
combinante, construída de forma sinté-
tica e denominada rChi2. Ela foi criada 
pelo grupo da pesquisadora Ana Lucia 
Tabet Oller Nascimento, do Laborató-
rio de Desenvolvimento de Vacinas do 
Butantan. O estudo foi publicado na re-
vista Tropical Medicine and Infectious 
Disease, e os pesquisadores deposita-
ram um pedido de patente em março de 
2023. Agora, o objetivo do Butantan é 
desenvolver um teste rápido utilizando 

a mesma proteína quimérica, seme-
lhante aos testes que são feitos para 
detecção da covid-19 em farmácias. 
No entanto, em vez de secreção nasal, 
a coleta poderia ser feita por meio da 
urina ou sangue.

A leptospirose
A leptospirose é uma doença infeccio-
sa causada por uma bactéria, chamada 
Leptospira, presente na urina de ratos 
e outros animais. Ela é transmitida ao 
homem principalmente em enchentes 
ou contato com água contaminada. 
A OMS estima que cerca de 500 mil 
novos casos ocorram em todo o mun-
do a cada ano. Os sintomas principais 
da doença são febre, dor de cabeça, 
dores pelo corpo (principalmente na 
panturrilha), podendo também ocorrer 
vômitos, diarreia e tosse. A leptospiro-
se pode evoluir para a forma grave e 
afetar diferentes órgãos, principalmen-
te fígado e rins, podendo levar à morte.

A Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa) publicou edital do con-
curso público para preenchimento de 
50 vagas de especialistas em regulação 
e vigilância sanitária. As inscrições te-
rão início às 10h do dia 22 de janeiro e 
vão até as 16h (horário de Brasília) do 
dia 16 de fevereiro de 2024. O valor da 
taxa de inscrição é de R$ 160. As pro-
vas serão aplicadas no dia 21 de abril, 
no período vespertino, em Brasília. O 
salário inicial é de R$ 16.413,35 para 
jornada de 40 horas semanais. De acor-
do com o edital, o concurso terá duas 
etapas. A primeira é composta pelas 
provas objetiva, discursiva – elimina-
tórias e classificatórias – e avaliação de 
títulos, com caráter classificatório. Na 
segunda etapa, será realizado curso de 
formação, com eliminação e classifi-
cação. A empresa contratada para exe-
cutar o concurso é o Centro Brasileiro 
de Pesquisa em Avaliação e Seleção e 
de Promoção de Eventos (Cebraspe). 
O resultado final das provas objetivas 
e provisório da discursiva serão divul-
gados no dia 21 de maio de 2024. Os 
aprovados irão integrar o quadro de 
pessoal da agência reguladora.

Quem pode participar
Veja abaixo a distribuição das vagas e 
formação em nível superior exigida:Es-
pecialista em Regulação e Vigilância 

Sanitária - Área 1. Vagas: 3 (duas para 
ampla concorrência e uma para candida-
tos negros) Diploma em engenharia quí-
mica, química, bioquímica, engenharia 
de materiais, engenharia mecânica ou 
engenharia agronômica, reconhecido 
pelo Ministério da Educação (MEC). 
Especialista em Regulação e Vigilância 
Sanitária - Área 2. Vagas: 39 (29 para 
ampla concorrência, duas para pessoas 
com deficiência e oito para negros) Di-
ploma em farmácia, reconhecido pelo 
MEC. Especialista em Regulação e 
Vigilância Sanitária - Área 3. Vagas: 5 

(três para ampla concorrência, um para 
pessoa com deficiência e uma para ne-
gro) Diploma em biologia, enfermagem, 
odontologia, biomedicina, fisioterapia 
ou veterinária, reconhecido pelo MEC. 
Especialista em Regulação e Vigilância 
Sanitária - Área 4. Vagas: 3 (duas para 
ampla concorrência e uma para negro). 
Diploma em análise de sistemas, ciên-
cia da computação, processamento de 
dados, sistemas de informação, infor-
mática, engenharia da computação, en-
genharia de sistemas ou engenharia de 
redes, reconhecido pelo MEC.

O uso, sem previsão na bula (off label), 
de hidroxicloroquina para tratar pacien-
tes hospitalizados com covid-19 na pri-
meira onda da pandemia pode estar rela-
cionado a cerca de 17 mil mortes em seis 
países: Bélgica, França, Itália, Espanha, 
Estados Unidos e Turquia. A maior parte 
das mortes estimadas, cerca de 7,5 mil, 
foi nos Estados Unidos. A estimativa foi 
feita por pesquisadores da França e do 
Canadá em um estudo que reúne dados 
coletados com diferentes metodologias, 
e teve as conclusões publicadas com res-
salvas neste ano no periódico científico 
Biomedicine & Pharmacotherapy. Os 
cientistas estimaram ainda que o uso do 
medicamento pode ser associado a um 
aumento de 11% na taxa de mortalidade 
de pacientes hospitalizados.

Limitações
Os autores afirmam que, apesar das limi-
tações do estudo e de suas imprecisões, 
ele ilustra o perigo de, no manejo de 

futuras emergências, mudar a recomen-
dação de um medicamento com base em 
evidências fracas. O número de mortes 
estimado, de 16.990, pode estar tanto sub 
como superestimado, mas certamente se-
ria muito maior se houvesse dados dispo-
níveis para mais países, ponderam.
“Esse estudo ilustra as limitações de ex-
trapolar tratamentos de condições crô-
nicas para condições agudas sem dados 
precisos, e a necessidade de produzir ra-
pidamente evidência de alto nível em tes-
tes clínicos randomizados para doenças 
emergentes”, diz o artigo. Originalmen-
te, a hidroxicloroquina é indicada para 
o tratamento de doenças como malária, 
lúpus e artrite, mas, durante a pandemia 
de covid-19, seu uso foi defendido por 
autoridades políticas, como ex-presiden-
te Jair Bolsonaro, mesmo depois de evi-
dências científicas mostrarem ineficácia 
e riscos. Já nos primeiros meses da pan-
demia, a Organização Mundial da Saúde 
suspendeu os testes para tratamento da 
covid-19 com a hidroxicloroquina, para 
preservar a segurança dos pacientes e 
por reconhecer sua ineficácia. O estudo 
publicado neste ano pelos pesquisadores 
franceses e canadenses reforça que o uso 
prolongado do medicamento aumenta o 
risco de problemas cardiovasculares. Os 
pesquisadores ainda citam um estudo de 
colegas brasileiros que relaciona a hidro-
xicloroquina a efeitos colaterais no cora-
ção e no fígado.

Secretaria de Saúde de Barueri adverte 
sobre a raiva transmitida por morcegos

Novos casos de hanseníase aumentaram 
5% de janeiro a novembro de 2023

Butantan desenvolve teste que detecta 
leptospirose em estágio inicial

Estudo estima 17 mil mortes por 
tratamento de covid-19 com cloroquinaAnvisa lança concurso para 50 

vagas; inscrições começam dia 22

A mudança da cor dos olhos por meio 
de pigmentação feita em intervenção 
cirúrgica é procedimento de alto risco, 
com resultados irreversíveis, e deve ser 
realizado apenas sob estrita recomen-
dação médica. O alerta é do Conselho 
Brasileiro de Oftalmologia (CBO), que 
chama a atenção para publicações em 
redes sociais de pessoas que alegam 
terem se submetido à chamada cera-
topigmentação com fins meramente 
estéticos, mais conhecido como tatua-

gem da córnea. Na maioria das vezes, 
tal procedimento é indicado somente 
para pacientes com cegueira perma-
nente (ou com baixa visão extrema) 
com o objetivo de tentar recuperar a 
aparência de um olho normal. Dentre 
os problemas que podem ser causados 
pelo uso indevido dessa técnica estão 
o surgimento de lesões na córnea, que 
podem ser persistentes e levar à perfu-
ração do olho, infecções graves (até no 
interior do olho), e aumento da pressão 

dentro do olho. Pacientes que já usa-
ram a técnica informam dificuldade de 
enxergar, dor no olho, ardência, sensa-
ção de areia, aversão à luz e lacrime-
jamento persistente. Todas essas situa-
ções podem levar à redução da visão do 
paciente, seja na periferia ou no centro 
da visão, evoluindo, em alguns casos, 
para a cegueira permanente.

Micropigmentos
Na chamada “tatuagem da córnea”, ou 
ceratopigmentação, é empregada uma 
técnica cirúrgica na qual micropigmen-
tos de diferentes cores são implantados 
nas camadas mais internas da córnea 
para alterar sua coloração. O procedi-
mento é destinado, principalmente, ao 
tratamento de manchas brancas que 
acometem os olhos de pacientes cegos. 
“Muitos pacientes que apresentam ce-
gueira permanente em um olho sofrem 
com o estigma social que sua aparência 
pode provocar. A ceratopigmentação é 
uma técnica indicada para casos em que 
o paciente cego não se adapta à lente de 
contato cosmética (lente de contato co-
lorida), ou quando não há indicação de 
evisceração ou enucleação (retirada do 
globo ocular) para adaptação de próte-
se ocular”, esclarece a cirurgiã oftal-
mologista Juliana Feijó Santos

Médicos alertam para riscos de cirurgia 
de mudança da cor dos olhos

No Brasil há mais de 180 espécies de morcegos e apenas três delas 
são hematófagas

Serão selecionados especialistas em regulação e vigilância sanitária
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Em Cartaz

Sessão Especial 16/01 do filme “Princi-
pe Lu”, com ilustre presença do Luccas 
Neto. O filme conta a divertida e inspira-
dora história do Príncipe Lu, um jovem 
brincalhão e troslador, que não quer saber 
de muitas responsabilidades na vida, até 
que algo inesperado muda tudo. Enquan-
to é obrigado a rever comportamentos 
e atitudes para poder assumir o trono, o 
Príncipe Lu também precisa lidar com a 
ameaçadora Lenda do Dragão, que pare-
ce cada dia mais próxima de se tornar re-
alidade, colocando todo o reino em risco.

Beekeeper - Rede 
de Vingança
Gênero: Ação 
Classificação: 18 Anos

Meninas Malvadas
Gênero: Musical 
Classificação: 12 Anos

Lançamentos no Cinema

Estreia: 25/01/2024

Chama a Bebel
Gênero: Aventura 
Classificação: 10 Anos 

Aquaman 2: O 
Reino Perdido
Gênero: Ação  
Classificação: 12 Anos

Os Rejeitados
Gênero: Aventura 
Classificação: 16 Anos

ENTRETENIMENTO

A cidade de Gramado (RS) entrou para 
o seleto grupo dos 25 melhores desti-
nos para lua de mel do mundo. O mu-
nícipio da Serra Gaúcha figura em 12º 
lugar na lista do Travelers’ Choice Best 
of the Best Destinations 2024, premia-
ção do site de viagens TripAdvisor. 
Gramado, único destino sul-america-
no na lista, ficou à frente de badalados 
destinos como Veneza, na Itália, San-
torini, na Grécia, e Ilhas Maldivas. No 

ano passado, a cidade gaúcha bateu re-
corde histórico de visitantes, com 8 mi-
lhões de turistas. O número representa 
um aumento de 6% em relação a 2022, 
quando o destino na Serra Gaúcha re-
cebeu mais de 7,5 milhões de viajantes, 
de acordo com dados da prefeitura. 
O ranking do TripAdvisor usa as ava-
liações de viajantes usuários da plata-
forma para apontar tendências de via-
gem anualmente.

As 25 melhores cidades do mundo para 
lua de mel
Antígua, Caribe
Killarney, Irlanda
Barbados, América Central
Kauai, Havaí
Viti Levu, República das ilhas Fiji
Praga, República Tcheca
Budapeste, Hungria
Niagara-on-the-Lake, Canadá
Bora Bora, Polinésia
Dubrovnik, Croácia
Tulum, México
Cayo Ambergris, Belize
Lisboa, Portugal
Gramado, Brasil
Santa Lúcia, América Central
Veneza, Itália
Ilha de Zanzibar, Tanzânia
Santorini, Grécia
Jamaica, América Central
Khao Lak , Tailândia
Maurício, África
República Dominicana
Ilhas Maldivas
Hoi An , Vietnã
Bali, Indonésia

Gramado é eleita um dos melhores destinos 
para lua de mel do mundo

ENTRETENIMENTO

INGREDIENTES 

1 lata de creme de leite
1 lata de milho verde
1 copo de requeijão cremoso
100 g de azeitona sem caroço
2 peitos de frango desfiados
200 g de mussarela fatiada
100 g de batata palha
1 xícara de água
1 pitada de sal

MODO DE PREPARO

Bata no liquidificador o milho, o 
requeijão, o creme de leite e a água. 
Refogue o creme do liquidificador 
com o frango desfiado, as azeitonas 
e o sal até ficar com uma textura 
espessa. Coloque o refogado numa 
assadeira, cubra com mussarela e 
espalhe a batata palha por cima. 
Leve ao forno até borbulhar. Sirva 
com arroz branco.

Culinária

Fricassê de frango

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

É importante alinhar seus interesses 
para evitar prejuízos. Manter a harmo-
nia com as pessoas ao redor sempre 
trará benefícios. Práticas como Yoga e 
massagens podem equilibrar sua saúde 
interior. Sentir-se acolhido em casa, ro-
deado de entes queridos, trará conforto. 
Cuidado com os excessos nas come-
morações, especialmente com bebidas, 
viu. Sua saúde estará bem neste dia.

Este momento é ideal para uma reflexão 
mais objetiva sobre as experiências que 
você viveu até aqui. Então avalie o que já 
foi resolvido e o que ainda está pendente, 
tá? Dezembro pode ser um período mais 
sensível, sugerindo a importância de 
atrair e absorver vibrações positivas para 
mais perto de você. É essencial reco-
nhecer os sentimentos das pessoas pró-
ximas e auxiliá-las quando necessário.

Este mês favorece o reencontro com 
pessoas do passado. Há boas chances 
até mesmo de planejar uma viagem! 
Investir em procedimentos estéticos irá 
promover seu bem-estar, elevando ain-
da mais sua autoestima. Será uma ótima 
oportunidade para se reunir com velhos 
amigos e promover grandes alegrias. 
Seu otimismo vai contagiar as pessoas, 
então não deixe de lado o divertimento. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reavalie seus planos para o final de ano, 
já que a retrogradação de Mercúrio, pla-
neta do signo oposto, pode trazer alguns 
obstáculos. Ter um plano B sempre é útil. 
Uma comunicação positiva e otimista 
pode abrir muitas portas, independente-
mente das contrariedades que surgirem. 

Reencontros com pessoas do passado po-
dem ser frequentes, permitindo reviver 
momentos significativos, especialmente 
durante este período de Mercúrio retró-
grado. Uma boa comunicação trará flui-
dez para recordar os momentos juntos. 

Planejar o futuro será mais tranquilo 
com uma situação presente mais estável. 
Você vai se sentir mais seguro para re-
solver pendências jurídicas. Encontros 
significativos com pessoas do passado 
podem ocorrer, especialmente duran-
te a retrogradação de Mercúrio, que 
muitas vezes traz à tona a necessidade

No clima de Natal, você vai poder rela-
xar ao reencontrar velhos amigos e re-
lembrar bons momentos, mas cuidado 
para não se esgotar com tanta diversão. 
Você terá mais facilidade para resolver 
questões de relacionamento graças à sua 
vitalidade. Ao lidar com novos parentes, 
talvez não tenha vontade de se apro-
ximar, mas é um momento de retomar 
coisas inacabadas e reorganizar planos

Que tal umas caminhadas nos dias enso-
larados? Seu sistema imunológico pode 
precisar de um carinho, então uma ali-
mentação mais nutritiva vai cair bem. 
Cuidado ao tomar remédios sem orien-
tação, nosso corpo é uma caixinha de 
surpresas. Planejar o ano novo vai ser 
legal, prevenir é sempre melhor que re-
mediar, não é mesmo? Se adapte aos im-
previstos, você sabe lidar bem com isso.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Este período será movimentado so-
cialmente, principalmente no contexto 
artístico e cultural, proporcionando en-
contros com pessoas relevantes que cru-
zaram o seu caminho. Pode surgir um 
interesse maior por assuntos espirituais 
ou reflexões filosóficas. É natural sentir 
atração por temas que promovam com-
preensão pessoal e autoconhecimento. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

É fundamental agir com cautela nos 
assuntos do coração. O ciúme e sen-
timentos mais densos podem afetar 
relacionamentos existentes. Ouvir e 
compreender as nuances das situações 
é um comportamento racional, embo-
ra, em algumas ocasiões, nossos senti-
mentos possam guiar nossas ações antes 
mesmo de sabermos como lidar com 
eles, levando-nos a reações irracionais.

Este foi um ano de crescimento espi-
ritual e filosófico para você. É tem-
po de gratidão pelas conquistas de 
2023, de se planejar e se preparar 
para um novo ciclo. Os encontros fa-
miliares serão mais frequentes duran-
te as festas de fim de ano, evocando 
memórias nostálgicas do passado.

Patos
Gênero: Animação  
Classificação: Livre

Lançado no 2º semestre de 2023, o novo 
programa “Casa do Trabalhador no seu 
Bairro”, da Secretaria de Indústria, Co-
mércio e Trabalho de Barueri (Sict), es-
tará na quarta-feira, dia 17 de janeiro de 
2024, às 9h e às 14h, na empresa CSU, 
que fica na rua Piauí, 136 – Nova Aldei-
nha, em frente à estação de trens Antônio 
João (Linha 8 Diamante - ViaMobilida-
de), ao lado do Parque Shopping, para 
o processo seletivo de vagas de Atendi-
mento Telemarketing.  A ação tem o ob-
jetivo de aproximar e facilitar o acesso 
dos trabalhadores às oportunidades de 
emprego no mercado de trabalho da re-
gião. Os candidatos devem retirar carta 
de encaminhamento até as 12h da terça-
-feira, dia 16, na Casa do Trabalhador de 
Barueri (Setor Amarelo), localizada na 
avenida Henriqueta Mendes Guerra, 550, 
no Centro, dentro do Ganha Tempo. 
As vagas são para início imediato para 
atuar com atendimento (telemarketing), 
por telefone, chat ou e-mail, atendendo 
diferentes tipos de negócios, produtos e 
serviços. O período de trabalho será ade-
quado conforme a necessidade da CSU 
e a disponibilidade de horário do candi-
dato. A função inclui esclarecimento de 
dúvidas, resolução de problemas, regis-
tro de documentação, cumprimento de 
metas e indicadores, treinamentos e ca-
pacitações, sempre priorizando um aten-
dimento cordial e empático. 

Encaminhamento 
Será importante a retirada da carta de 
encaminhamento no dia 16 de janeiro 
de 2024. Se não tiver o nome na lista, o 

Casa do Trabalhador no Seu Bairro 
estará na Aldeia para seleção de vagas 
de Telemarketing

Príncipe Lu 
e a Lenda 
do Dragão - 
Sessão Especial

candidato não será liberado para entrada 
na portaria da empresa para o processo 
seletivo do dia 17.   

Requisitos  
Para poder participar do processo, o can-
didato deverá ser maior de 18 anos, ter 
ensino médio completo, documentação 
em dia, como título de eleitor e compro-
vante de escolaridade.   

Benefícios 
A empresa oferece salário de R$ 1.324,00 
+ média de remuneração variável (RV) 
de R$ 150,00; Vale-Refeição (VR) ou 
Vale-Alimentação (VA), assistência 
odontológica (atendimento direto na em-
presa) e assistência médica, Vale-Trans-
porte (VT), auxílio farmácia, descontos 
especiais com parceiros credenciados, 
seguro de vida, cursos e treinamentos 
gratuitos por meio do Programa Educa, 
da CSU; sessões de massoterapia, con-
sultas com ginecologista e clínico geral, 
parceria com o SESC, auxílio creche e 
salário família. 

Ranking anual é feito com base nas avaliações dos viajantes do site TripAdvisor
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